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Лучшее изДАние В МетАЛЛурГичеСкОй ОтрАСЛи рОССии и СтрАн СнГ-2008, 2009

Действительно  о  главном
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Премьер-министр  
борется  
со спекулянтами

новый цех ЧтпЗ – 
действительно  
революция,  
прецедент  
в отечественной 
металлургической 
отрасли

Завтра представительная делегация оао «ММк»  
побывает на челябинской «высоте-239»

на встречу  
с «белой металлургией»

скоро стартует  
бильярдный 
турнир 
на призы «ММ»

 ПАМять
Металлург от бога
НыНешНие свершеНия прокатного про-
изводства немыслимы без легендарного 
директора Магнитки ивана ромазана. его 
не стало девятнадцать лет назад 27 июля. 

Осталась зримая память – его наследие: 
кислородно-конвертерный цех, стан «2000» горя-
чей прокатки, объекты социальной сферы. И целая 
плеяда единомышленников и учеников. В день 
памяти Ивана Харитоновича родственники и топ-
менеджеры Магнитогорского металлургического 
комбината собрались на правобережном кладбище. 
Вдова легендарного металлурга Евгения Яковлевна  
Ромазан отметила, что Иван Харитонович обладал 
удивительным природным чутьем. Благодаря это-
му качеству он безошибочно подбирал команду, 
и сегодня его ученики успешно продолжают дело 
народного директора. 

– Выражение «дети Ромазана» дорогого стоит, – 
подтвердил и первый вице-президент управляющей 
компании ММК по стратегическому развитию и 
металлургии Рафкат Тахаутдинов.

И напомнил, какой груз забот нес на себе народ-
ный директор в перестроечный период: строитель-
ство производственных объектов, жизненно важные 
для города и комбината бартерные сделки, вопросы 
бытового и социального характера в масштабах 
целой Магнитки. Известно, что Иван Харитонович 
родом из рабочей семьи, провел детство в бараке, 
как многие его ровесники, и масштабные дела не 
заслоняли для него заботы рядового труженика.

Коренной магнитогорец, крепкий хозяйственник, 
инженер-металлург высочайшего класса – таким он 
остался в памяти металлургов и горожан.

 рейтинГ
выше прогноза
АгеНтство экономических новостей по 
заказу редакции «Независимой газеты» 
очередной раз определило рейтинг по-
литической влиятельности российских 
бизнесменов. 

В число пятидесяти самых влиятельных предпри-
нимателей и инвесторов вошел председатель совета 
директоров ОАО «ММК» Виктор Рашников. По 
сравнению с предыдущим рейтингом он значитель-
но укрепил свои позиции. Это связано с удачными 
результатами деятельности комбината в 2009 году, 
объявленными во втором квартале.  В отличие от 
убытков многих крупных российских металлур-
гических компаний чистая прибыль ОАО «ММК» 
превысила 200 млн. долларов, что оказалось заметно 
выше прогноза.

Равиль 
Гусманов 
стал 
тренером

ЮжНоурАльские «единороссы» 
обратились к губернатору Михаилу 
Юревичу с просьбой поддержать 
социально направленные инициа-
тивы.

Первая из них касается организации 
выплат из региональных бюджетов в раз-
мере трех тысяч рублей каждому ребенку 
из многодетной семьи, где воспитывается 
трое и более ребятишек. Данные средства 
необходимы в качестве финансовой под-

держки многодетным семьям для подготов-
ки детей к учебному году.

Глава региона отметил своевремен-
ность данной инициативы и распорядился 
выделить из областного бюджета на эти 
цели средства в размере 110 миллионов 
рублей.

Вторая инициатива «единороссов» на-
правлена на поддержку пенсионеров и 
людей с ограниченными физическими 
возможностями и заключается в выде-
лении к Дню пожилого человека и Дню 

инвалидов единов-
ременных выплат в 
500 рублей каждому. 
По распоряжению гу -
бернатора, из региональной к азны в 
поддержку инициативы будет направлено 
около 500 миллионов рублей. Таким об-
разом, единовременные выплаты получат 
абсолютно все южноуральские пенсионе-
ры, люди с ограниченными физическими 
возможностями, а также семьи, воспиты-
вающие ребенка-инвалида.

инициативы «единороссов» поддержали

свободная цена

НеделЮ назад в ходе рабочего 
визита в Челябинск предсе-
датель Правительства россии 
владимир Путин торжественно 
запустил в эксплуатацию новое 
производство с гордым назва-
нием «высота-239».

Этот трубоэлектросварочный цех 
способен производить одношов-
ные трубы классом прочности 

до Х100, с наружным и внутренним 
покрытием. В конце 2009 года группа 
ЧТПЗ получила госгарантии по банков-
скому кредиту на его строительство. 
Выданный «Газпромбанком» кредит на 
пять миллиардов рублей позволил ком-
пании, несмотря на мировой кризис, 
завершить строительство в срок.

Трубы, сделанные в этом цехе, могут 
использоваться при строительстве ма-
гистральных трубопроводов в районах 
шельфовых разработок, сейсмически 
активных зонах, в районах вечной 
мерзлоты, труднодоступной мест-
ности, при прокладке подводных и 
морских трубопроводов. Мощность 
цеха 600 тысяч тонн продукции в год. 
Поставщиком оборудования высту-
пила немецкая компания SMS Meer. 
Основным поставщиком металла ста-
нет Магнитогорский металлургический 
комбинат.

Председатель совета директоров 
ОАО «ММК» Виктор Рашников и 
председатель совета директоров ЗАО 
«Группа ЧТПЗ» Александр Федоров под-
писали соглашение о сотрудничестве 
сроком до 2015 года. Партнерство 
будет строиться на 
обеспечении по-
требностей нового 
цеха прокатом со 
стана «5000».

О т м е т и м ,  ч то 
крепкими узами 
партнерских отно-
шений челябинские 
трубопрокатчики и 
магнитогорские ме-
таллурги связаны 
уже более полуве-
ка. С рождением на 
ММК и ЧТПЗ уникальных металлур-
гических гигантов – толстолистового 
«пятитысячника» и амбициозной 
«Высоты-239» – это партнерство вы-
ходит на совершенно новый уровень. 
Нашей нефтегазодобывающей держа-
ве очень нужны трубы большого диа-
метра высокой пробы. Из челябинских 
труб уже проложено свыше семиде-
сяти процентов отечественных трубо-
проводов, среди которых известные 
всем: «Дружба», Бухара–Урал, Сред-
няя Азия–Центр, Уренгой–Помары–
Ужгород, Сургут–Полоцк, «Сияние 
Севера». Сегодня новую продукцию 
с нетерпением ждут давние клиенты 
ЧТПЗ – «Газпром», «Роснефть», «Транс-
нефть», ТНК и другие. Большинство 
из них сегодня участвует в знаковых 
для отечественной экономики мас-
штабных трубопроводных проектах. 
Возросли требования к качеству труб, 
используемых в условиях усложнения 
добычи и транспортировки нефти и 
газа. Отсюда ответственные задачи, 
стоящие перед непосредственными 
производителями труб повышенной 
надежности и поставщиками сталь-
ного листа.

Поэтому председатель совета дирек-
торов ОАО «ММК» Виктор Рашников 
командирует завтра на «Высоту-239» 
руководителей ведущих производств 
комбината во главе с первым вице-
президентом управляющей компании 
ММК по стратегическому развитию 
и металлургиии Рафкатом Тахаут-
диновым. После ознакомительной 
экскурсии им предстоит обсудить с 
партнерами вопросы эффективного 
взаимодействия по выполнению пяти-
летнего соглашения о сотрудничестве, 
подписанного первыми руководителя-
ми ММК и ЧТПЗ.

В беседе с журналистами теле-
компании «ТВ-ИН» председатель со-
вета директоров ЗАО «Группа ЧТПЗ» 
Александр Федоров, рассказывая 
о новом цехе, отметил, что на теку-
щий момент ни одно отечественное 
предприятие не располагает произ-
водственными мощностями такого 
уровня оснащенности, технологий 
и визуального оформления. Те из 
специалистов ММК, кто уже успел 
побывать здесь, говорят, что новый 
трубоэлектросварочный стан скорее 
похож на космодром, нежели на ме-
таллургическое производство. А Вла-
димир Путин, делясь впечатлениями 
о взятой «Высоте-239», сказал:

– Сначала подумал, что попал то 
ли на театральную площадку, то ли в 
Диснейленд. Но потом увидел, какие 
здесь технологии, порадовался – это 
металлургия XXI века...

Сегодня новый цех ЧТПЗ – действи-
тельно революция, прецедент в отече-
ственной металлургической отрасли. 

Родился даже спе-
циальный термин 
– «белая металлур-
гия», обозначаю-
щий современное 
металлургическое 
п р о и з в о д с т в о , 
основанное на 
совокупности про-
изводственной 
культуры, высо-
чайшего качества 
производимой 

продукции, экологической безопасно-
сти и соответствующей квалификации 
работников. «Белая металлургия» – это 
целая философия труда, постулатами 
которой являются внедрение лучших 
технологий, высокий уровень обра-
зования сотрудников, экологичность, 
комфортные условия труда. Иннова-
ции здесь используются на каждом 
шагу, включая разноцветную окраску 
обычных производственных цехов, 
белые халаты, купленные для рабочих 
в Италии и Корее...

Ввод в строй «Высоты-239» позволит 
создать до полутора тысяч новых рабо-
чих мест. С февраля текущего года на 
ЧТПЗ был открыт набор персонала на 
рабочие вакансии для нового цеха. 
Несколько десятков сотрудников, за-
действованных в проекте, прошли ста-
жировки на предприятиях Германии и 
США. Каждый принятый работник но-
вого производства проходит обучение 
по индивидуальной программе.

О завтрашнем визите делегации 
ОАО «ММК» на ЧТПЗ мы подробно рас-
скажем в ближайших номерах 

станислав Рухмалев 
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 Более 400 миллионов рублей должны магнитогорцы за жилищно-коммунальные услуги

четверг 29 июля 2010 года

Чтобы ваши дети были веселы и здоровы, выбирайте лицензированные базы отдыха

 кадры
Евгений Редин уходит
Пост вице-губернатора Челябинской области по 
социальным вопросам вместо уходящего в от-
ставку 41-летнего магнитогорца Евгения Редина 
может занять директор по работе с персоналом и 
административным вопросам оАо «Челябинский 
цинковый завод» Павел Рыжий.

В настоящее время Евгений Редин находится в отпуске, 
после окончания которого на свое рабочее место уже не 
выйдет. Таким образом, в Челябинской области появится 
новый куратор социального блока.

– Павлу Рыжему сделано предложение занять пост за-
местителя губернатора Челябинской области, – сообщил 
во вторник журналистам глава региона Михаил Юревич. 
– В случае согласия он будет курировать социальный блок 
в областном правительстве.

 поворот
Гусманов – тренер
БуквАльно накануне своего дня рождения экс-
капитан «Металлурга» Равиль Гусманов, которому 
в воскресенье исполнилось 38 лет, подписал 
тренерский контракт и теперь будет работать 
наставником челябинского «трактора» в штабе 
главного тренера Андрея сидоренко.

Гусманов – наверное, самый титулованный игрок в 
истории магнитогорского хоккейного клуба. За годы 
выступлений в «Металлурге» (более десяти сезонов) он 
трижды становился чемпионом России и трижды – чем-
пионом Старого Света, один раз – обладателем Суперкубка 
Европы. 

В 2006–2008 годах Равиль был капитаном команды. 
Именно Гусманову вручались кубки после побед «Метал-
лурга» в чемпионате России 2007 года и в Кубке европей-
ских чемпионов 2008 года. 

 торговля
Строгие правила
в России с 2011 года может прекратиться 
торговля бытовой техникой. импортеры и про-
изводители не смогут поставлять технику на 
рынок без заключения о ее энергетической 
эффективности, однако выдавать такие заклю-
чения некому. 

В ноябре 2009 года президент России подписал закон 
«Об энергосбережении...», согласно которому каждая 
модель бытового устройства должна содержать в техниче-
ской документации, маркировке и этикетках информацию 
о классе энергетической эффективности. С 1 января 2011 
года это правило распространяется на холодильники, 
стиральные машины, кондиционеры, электроплиты, 
микроволновые печи, телевизоры и лампы, а с 1 января 
2012 года – на мониторы, принтеры, копировальные ап-
параты и лифты. 

Позднее Минпромторг своим приказом утвердил пра-
вила определения энергоэффективности и установил, что 
испытания техники должны проводить аккредитованные 
лаборатории. С апреля, когда вышел приказ, ни одна 
российская лаборатория не была аккредитована должным 
образом. 

 процедура
Права «лишенцев»
встуПили в силу поправки в кодекс об адми-
нистративных правонарушениях, касающиеся 
процедуры лишения во дительских прав.

По новым правилам «лишенец» обязан в те чение трех 
дней после вступления в силу решения суда сдать во-
дительское удостоверение. А если он его действительно 
потерял, то обязан написать заявление в милицию. Срок 
лишения начнет отсчитываться с момента сдачи документа 
или заявления об утере прав.

 вгтрк
Футбольный телеканал
вГтРк запустит платный футбольный телека-
нал, который будет показывать матчи, а также 
футбольные телепередачи собственного произ-
водства.

Открытие нового канала запланировано на август 2010 
года. На начальном этапе канал, название которого пока не 
определено, будет показывать матчи чемпионата Англии, 
который стартует 14 августа. Клубам премьер-лиги пред-
ложат купить права на трансляции матчей.

события  комментарии

В Магнитке свыше 150 
туристический компаний, 
но чем они занимаются – 
точно неизвестно

Покупая турпутевку в нагрузку к пластиковым окнам, 
приготовьтесь к любым неожиданностям

Опасный отдых

реклама  новости tele2
Улучшено покрытие в области
компания TELE2 подготовилась к летнему сезону, 
проведя очередные работы по улучшению пок-
рытия в области. теперь абоненты европейского 
оператора могут отдыхать за городом и оставаться 
на связи, не меняя SIM-карту.

К лету связь стала доступна на территории озер Тургояк и Арга-
зи. Как и в прошлом году, было увеличено покрытие территории 
озера Увильды. Также общаться свободно теперь смогут и жители 
небольших населенных пунктов области: в деревнях Верхние 
Караси и Аргази, в поселках Трубный, Кочнево, Тимирязевский, 
Нижний Атлян и Вязовая, в селах Кулуево и Черновское.

Подробности на www.chelyabinsk.tele2.ru. интернет-
магазин TELE2 в Челябинске www.chelyabinsk.shop.tele2.ru.

лЕто стРЕМитЕльно катится к осени, а 
многие еще не успели отдохнуть с толком, 
расстановкой. видимо, этим и объясняется 
страшная спешка горожан при бронирова-
нии отелей за границей, при покупке путевок 
в местных базах отдыха. 

Их невнимательность оборачивается тем, что 
гостиница оказывается не такой, как мы хотели, а 
базой отдыха вполне может оказаться заброшен-
ная школа. Так случилось с одной из жительниц 
Магнитогорска, отправившей отдыхать детей на 
широко известный и притягательный Иремель в 
Башкортостане.
«Священный» экстрим

Ольга Ш. и ее семья – поклонники дикого туриз-
ма: любят сплавы, палатки, лесной воздух и простоту 
отношений. У Ольги трое детей. В этом году она от-
правила десятилетнюю дочку и 14-летнего сына на 
базу отдыха к знакомой Галине К. Познакомились 
по совместной работе, никаких 
документов Ольга спрашивать 
не стала. Сын вскоре вернулся, 
объяснив, что приехал в город 
вместе с директором. Показал 
маме фотографии с места 
ночевки – в пустой холодной 
школе на полу. И пояснил, что 
все остальные уже в лесу – под присмотром двух 
пятнадцатилетних инструкторов.

Обеспокоенная Ольга тут же поехала в Никола-
евку, где находилась база отдыха. Ворота открыли 
пьяные повар и конюх, подтвердили, что все дети в 
лесу, и пояснили, что там случиться ничего не может: 
ведь «Иремель – священная гора». Директор базы 
на телефонные звонки не отвечала, до палаточного 
лагеря оказалось 22 километра. Ольге пришлось 
вернуться в город и на следующий день выяснять 
подробности, искать дочь вместе с милицией. Дети 
находились без присмотра взрослых на Иремеле 
двое суток. На священной горе много пьяных 
туристов, взрослых, некоторые периодически за-
глядывали в палаточный лагерь. Слава богу, не 
хулиганили, только лошадь отвязали, чтобы пофо-
тографироваться. А привязать забыли. Лошадка, 
обрадовавшись свободе, ушла. В итоге детям не на 
чем было увезти палатки и имущество вниз.

Ольга добиралась до лагеря на телеге с нетрез-

вым конюхом базы отдыха, который периодически 
падал. К ее приезду директор уже была на Иремеле. 
Разговаривать о чем-либо с Ольгой не захотела. А 
десятилетней дочке, кстати, такой экстремальный 
отдых понравился. Она до сих пор искренне не пони-
мает, за что ее мама рассердилась на тетю Галю.
Куда плывем?

Такие случаи, увы, не редкость. Директор МУ 
«Отдых» Любовь Бруева рассказывает, что рядом 
с одной из муниципальных баз отдыха тоже есть 
частный лагерь. Там масса нарушений.

– Но ведь любой проверяющей организации 
хозяйка дома скажет, что это ее дом, дети – ее 
знакомых, родственников, – уверена Любовь Его-
ровна. – Все, что связано с детьми, должно быть 
подконтрольно государству.

А ведущий специалист городского управления по 
физкультуре, спорту и туризму Ольга Золотова пожа-
ловалась, что у них та же ситуация со сплавами.

– У нас при управлении только клуб туристов 
занимается сплавами – в по-
ходы там ходят действительно 
специалисты, – говорит Ольга 
Михайловна. – Все остальные 
– зачастую люди не подготов-
ленные. В таких походах может 
случиться что угодно. И если че-
ловек утонет, никто отвечать не 

будет. Мы пытались сделать, чтобы перед выходом 
нам хотя бы маршрут предоставляли и регистри-
ровались в клубе туристов, но заставить не можем 
никого. Лицензирование и сертификация отменены, 
законов, с помощью которых мы могли бы контро-
лировать ситуацию, нет. Наше управление сейчас 
может разве что вести анализ работы турагентств 
Магнитогорска. Составляем картотеку, где подраз-
деляем фирмы, которые занимаются выездным и 
внутренним туризмом.

В городе примерно 158 туристических ООО, а ин-
дивидуальных предпринимателей вообще никто не 
считает. Чем они занимаются, точно неизвестно.
Частных лагерей на учете нет

Директор клуба туристов Ольга Варламова со-
ветует всем отдыхающим проверять, с кем они 
взаимодействуют.

– Смотрите документы, изучайте договор. А уж 
детей отправлять куда-то под честное слово просто 

опасно! В муниципальной сфере очень много тре-
бований к организации детского отдыха, там почти 
каждый день ревизоры. А к частникам родителям 
лучше ехать и проверять все самим, – говорит Ольга 
Григорьевна. – Причем, сначала лучше съездить, а 
уж потом думать – покупать путевку или нет.

Главный специалист-эксперт Роспотребнадзора 
Гульзия Баракаева пояснила: у них на учете частных 
лагерей нет, а на муниципальных базах отдыха и тех, 
что находятся в ведомстве ММК, все нормально. 
Разве что вот купаться детям почти нигде не дают: 
бассейны прочистили только сейчас. Специальные 
пляжи нигде не оборудованы. К тому же, после 
страшного случая в Ейске воспитатели даже близко 
боятся подпускать детей к воде. Гульзия Шакирья-
новна добавила: если будут жалобы на какой-либо 
коммерческий лагерь, Роспотребнадзор получит 
право на их проверку.

Жалобу и обращение по поводу наведения по-
рядка хотя бы с детским отдыхом решено составить 
на «круглом столе», который провел в Магнитогорске 
представитель газеты челябинского филиала «Аргу-
ментов и фактов». Присутствовали представители 
городской администрации и руководители много-
численных турагенств. И все заявили: необходимо 
или возвращать лицензирование, или идти по пути 
строительной сферы. Там ведь государство навело 
порядок, когда захотело. Если ты не входишь в 
определенный реестр организаций – не можешь 
оказывать услуги.

– Что должно случиться в туризме, чтобы и здесь об-
ратили внимание на порядок? – возмущена директор 
одного из агентств Марина Московенко. – Сейчас и 
на Банном, и в Абзакове тоже распространен отдых 
в частных домах. Частников никто не контролирует. И 
продажей путевок может заниматься почти любой – 
вместе с продажей окон и цветов.

Увы, вопрос о лицензировании туристической 
деятельности Госдума не рассматривает. Его пы-
таются вынести на повестку уже третий год. В том 
числе и при помощи магнитогорских депутатов.

Пока получается – открыть какую-нибудь лесопил-
ку в нашей стране неимоверно сложно, нужны и 
документы, и проверки. А для организации детского 
отдыха ничего не надо, если речь – о коммерческом 
отдыхе… 

ТаТЬЯНа БОрОДИНа 
фОТО > влаДИмИр шусТИкОв
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в «куБ» оАо улучшаются условия по действующим 
программам кредитования физических лиц.

1. По всем видам кредитов: при расчете среднемесячного 
дохода заемщика при оформлении кредитов по программам 
потребительского кредитования может быть учтен семейный до-
ход заемщиков – доход супругов, родителей, совершеннолетних 
детей. 

2. По автокредитам:
- возможна выдача кредита без наличия автомобиля и/или 

ПТС в автосалоне; 
- возможно оформление кредитного договора без обязательного 

страхования приобретаемого автомобиля по Авто-Каско;
3. Теперь кредиты «Без обеспечения» и кредиты с возобновляе-

мым лимитом по карте «Электроник-Универсал» предоставляются 
клиентам банка с уровнем заработной платы от 15 тыс. руб.

Вы также можете получить интересующую вас информацию по 
телефону (3519)248963 или на сайте банка www.creditural.ru

Приходите, мы ждем вас!
Генеральная лицензия ЦБ рф №2584 от 16.10.2003г.

АвтоР популярного хита ушел на 
восьмидесятом году жизни.

У челябинского гармониста-песенника 
Ивана Плешивцева народные корни. Ро-
дился в деревне Плешивцево под Самарой, 
где все односельчане носили фамилию Пле-
шивцевых: считай, одна семья. К тому же 
музыкальная: пока война не отняла у Ивана 
родителей и братьев, все в доме пели. Пере-
жил войну, хлебнул раннего сиротства, про-
шел нелегкий трудовой путь, сам выучился 
играть на гармони, вошел в золотую десятку 
гармонистов России, получил звание заслу-
женного работника культуры РФ. 

В народе его знают как автора песен «Ой, 
калина», «Ивушка» и «Ромашка белая» – с 
ними он исколесил всю страну, неодно-
кратно бывал в Магнитке, последний раз – в 
марте нынешнего года. В наше бурное время 
Иван Плешивцев оставался хранителем 

живых народных традиций. Его уход отзы-
вается болью. Но остаются его песни, голос 
в записях и – жив дух народной песни.

«Калина» осиротела
 утрата
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 Розничные торговцы подняли цены на некоторые товары массового спроса на 30 процентов

политика  обществочетверг 29 июля 2010 года

 спекуляция
Владимир Путин  
заморозил цены
В сВязи с пессимистичными про-
гнозами на урожай в отдельных 
регионах розничные торговцы под-
няли цены на некоторые товары 
массового спроса на 30 процентов. 
Правительство отреагировало опе-
ративно. 

Премьер-министр Владимир Путин под-
писал постановление, в котором перечис-
лены 24 наименования продуктов. На них 
будут установлены максимально допусти-
мые розничные цены, превышать которые 
будет нельзя. Установлением конкретных 
максимальных розничных цен поручено 
заняться Минэкономразвития. 

В постановлении указано, что введение 
ценовых ограничений будет действовать 
не во всех субъектах Федерации, а только в 
тех регионах, где в течение 30 дней отмечен 
рост цен на важнейшие продукты питания 
более чем на 30 процентов. Установленные 
максимальные цены на продукты, согласно 
постановлению, будут действовать не более 
90 дней после их введения.  Кроме того, в 
документе утвержден список из четырех про-
дуктов, за приобретение которых розничным 
торговцам запрещается требовать от постав-
щика бонус. В этот список попали мясо кур, 
молоко, ржаной и пшеничный хлеб. 

По данным «Российской газеты», в 
первоначальном варианте, подготовленном 
Минпромторгом, было 33 наименования 
продуктов, цены на которые предлагалось 
заморозить. Из итогового списка были 
вычеркнуты творог нежирный, твердые и 
мягкие сычужные сыры, соленая сельдь, 
маргарин, сметана, карамель, печенье, 
черный перец (горошек), горох и фасоль, 
свежие огурцы. 

Конструктивная 
экскурсия

Объединенная медсанчасть города и комбината 
поможет Агаповскому району  

Марину Шеметову  
интересовало все:  
как ведут прием детей 
и хронических больных, 
куда направляют  
тяжелых

Традиционный фестиваль южноуральских журналистов  
в этом году пройдет в Кыштыме

 в зеркале прессы
«Не всякий товарищ  
другому товарищ»
Под таким заголовком вчера «Челябинский 
рабочий» рассказал о расколе в стане ком-
мунистов нашего региона:

«Южноуральские коммунисты подали жалобу в 
Министерство юстиции РФ, в которой обосно вывают 
незакон ность решений последней партийной кон-
ференции. На конференции Челябинского обкома 
КПРФ первым секретарем была избрана Светлана 
Поклоннова.

– Недавно средний возраст чле нов обкома КПРФ 
в Челябинске был 70 лет, сейчас немногим более 40: 
сможем с удвоенными силами гото виться к выборам 
в ЗСО, – с удов летворением подвела итоги конфе-
ренции Светлана Поклоннова.

Партийное мероприятие провели по странному 
сценарию. Делегатов пропускали по списку пред-
ставители частного охранного предприятия. В 
список почему-то не попали фамилии коммунистов, 
избранных на конферен цию от партийных органи-
заций Кур чатовского, Металлургического районов 
Челябинска, Южноуральска, Чес менского, Аргаяш-
ского, Кизильского, Кусинского районов.

– Вместо их фамилий стояли другие, – недоумевает 
бывший сек ретарь Магнитогорского горкома КПРФ 
Анатолий Ковалев.

– Недопущенные на конферен цию – это «балласт, 
который думал только об удовлетворении собствен-
ных амбиций и от которого партии нужно было из-
бавиться уже давно». Такое заявление прозвучало 
из уст московского гостя, одного из секре тарей ЦК 
КПРФ.

Партийная чистка грянула не вдруг. В мае прези-
диум ЦК КПРФ отстранил от занимаемой должнос ти 
руководителя южноуральского обкома Владимира 
Горбачева. В официальном отчете о заседании пре-
зидиума ЦК КПРФ причина от ставки Горбачева 
изложена более чем внятно: «За невыполнение по-
становления секретариата ЦК КПРФ, выразившееся 
в поддержке пред ставителя действующей власти при 
утверждении кандидатуры на долж ность губернато-
ра Челябинской об ласти».

Коммунисты пошли на это и не медленно впали в 
немилость перво го секретаря ЦК КПРФ Геннадия 
Зю ганова. Он обрушил на них критику: «Деятель-
ность обкома не соответ ствует требованиям съездов 
КПРФ и пленумов ЦК. Число коммунистов по-
стоянно снижается. В областном ко митете партии не 
представлен ряд районных партийных организаций, 
а в бюро обкома – рабочие и моло дежные органи-
зации, крестьяне. Как результат, мы начали терять 
поддер жку народа. На местных выборах 14 марта 
областная организация КПРФ смогла выставить 
только 286 канди датов на 3630 вакантных мест в 
орга нах законодательной и исполнитель ной властей. 
Из них победили только 60 наших кандидатов, что 
менее двух процентов».

На фоне таких недостатков южноуральцам надо 
было покаяться в ошибках, а они устроили бунт. 
На сайте Миасского горкома партии по явилось 
письмо-разоблачение в ад рес Геннадия Зюганова. 
Подвергну тые опале и жесткой критике ленин цы 
пытались созвать внеочередной пленум обкома 
партии. Теперь, покинув конференцию, требуют 
пересмот ра ее решений. Мало того, отстра ненный 
от должности руководитель Магнитогорского город-
ского отделе ния КПРФ Анатолий Ковалев ныне по 
суду восстановлен в должности.

– Нашему суду делает честь та кое решение, – 
комментирует Кова лев. – Наш лидер, я более чем 
уве рен, проигнорирует закон, чем он в последнее 
время и занимается. Но это уже дело Минюста: 
пусть там разбираются в нарушениях, допу щенных 
на конференции».

 память
Умер Луис Корвалан
На 94-м году жизни скончался бывший 
генеральный секретарь компартии Чили 
Луис корвалан.

Корвалан находился на посту главы компартии 
Чили с 1959 по 1989 год. Он также был сенатором 
в чилийском парламенте. После пиночетовского 
переворота лидер компартии попал за решетку. В 
1976 году был обменян на советского диссидента 
Буковского: после чего родилась знаменитая ча-
стушка «Обменяли хулигана на Луиса Корвалана…», 
которую часто вспоминали в связи с недавним шпи-
онским скандалом.

В демидовских местах

ЖурНаЛисты начали готовиться к 
главному профессиональному собы-
тию года – фестивалю сми. он со-
стоится двенадцатый раз. Пишущую и 
снимающую братию будет принимать 
кыштым 2–4 сентября.

Хотя в последнее время фестивали 
проходили в мае, мы решили вер-
нуться к первоначальному варианту 

и провести форум журналистов в сентя-
бре, – рассказывает директор фестиваля, 
первый заместитель начальника главного 
управления по делам печати и массовых 
коммуникаций Наталия Сорока. – Почему 

выбрали Кыштым? Сыграло роль, наверное, 
то, что наше предложение с воодушевле-
нием встретила глава города Людмила 
Шеболаева. Идея провести фестиваль 
СМИ в исторических демидовских местах 
всем понравилась. Готовится интересный 
сценарий, предполагается много необыч-
ных моментов. Не буду раскрывать всех 
секретов, журналисты все увидят своими 
глазами. Скажу лишь одно: фестиваль будет 
проходить в стиле демидовской эпохи, по-
стараемся передать ее колорит».

– Наталия Николаевна, насколько 
известно, во многих регионах отказы-
ваются от проведения таких встреч в 
связи с кризисом…

– Но в нашей области все иначе. Губер-
натор, правительство области поддержали 
нашу инициативу и добрую традицию. Оргко-
митет фестиваля возглавил первый замести-
тель губернатора Олег Грачев. Фестиваль со-
берет и сплотит представителей всех средств 
массовой информации – газет, журналов, 
телевидения, радио, интернет-изданий, ко-
торые существуют в регионе. Приглашаем 
к участию и пресс-секретарей.

– Фестиваль – обычно яркое, запо-
минающееся событие. Но это не только 
праздник, а место встречи журналистов, 
политиков, общественных деятелей, 
возможность их неформального обще-
ния. как в этом году?

– Будут концерты, запоминающиеся 
встречи. Но основная часть фестиваля – 
профессиональная учеба журналистов. Как 
всегда пройдут мастер-классы мэтров рос-

сийской журналистики. Один из них Руслан 
Гусаров – директор Северо-Кавказского 
центра телекомпании «НТВ», поистине 
героический человек. Освещал события 
первой и второй чеченских кампаний, в 
январе 1996 года пошел добровольным 
заложником к боевику Салману Радуеву в 
обмен на захваченных заложников в Киз-
лярской больнице. Руслан Гусаров – автор 
нескольких документальных фильмов, его 
работы не раз отмечали профессиональ-
ными премиями. Он финалист конкурса 
«ТЭФИ-2001», лауреат премии Союза 
журналистов России «За журналистскую от-
вагу», имеет многие другие общественные 
и государственные награды. Приглашен на 
фестиваль известный журналист, писатель и 
телеведущий Лев Новоженов. Мы ожидаем 
представителей Союза журналистов России, 
его председателя Всеволода Богданова, 
директора Центрального Дома журналистов 
Игоря Степанова. Традиционно приедут 
руководители фонда развития информаци-
онной политики. Думаю, этот список будет 
дополнен. Гостями фестиваля станут наши 
коллеги из Свердловской, Тюменской, 
Курганской областей, Башкортостана, 
Казахстана, Татарстана. Наши предста-
вители недавно побывали на конгрессе 
СМИ в Казани, и мы ждем теперь деле-
гацию соседней республики с ответным 
визитом. Будет организована учеба и для 
пресс-секретарей. Достигнута договорен-
ность с управлением пресс-службы Совета 
Федерации РФ, представители которого 
проведут мастер-классы.

– Будут ли в этом году творческие 
конкурсы?

– Безусловно. Список номинаций в основ-
ном прежний, познакомиться с ним можно 
на сайте главного управления по делам 
печати и массовых коммуникаций smi74.
ru. Номинации, к примеру, «Дизайн газеты», 
«Читатель – газета», «Продвижение СМИ» 
и другие, продиктованы жизнью, всегда 
актуальны. Добавились новые: «Открытая 
власть» – для представителей муниципаль-
ных органов власти, активно общающихся 
с населением через местные СМИ. Сегодня 
все понимают, как необходим честный диа-
лог власти и общества, и СМИ должны стать 
диалоговой площадкой. Другая номинация 
«За цикл актуальных публикаций». Считаю, 
когда в СМИ появляется хороший про-
блемный материал, – это замечательно. Но 
главное, на мой взгляд, наличие системы в 
освещении той или иной проблемы, пока 
она не будет снята. Никакой Америки мы 
здесь не открываем. Такой подход ценится 
на всероссийских фестивалях СМИ.

Кроме того, впервые за всю историю фести-
валя для его участников планируем закрытый 
показ кинофильма и встречу с режиссером. 
Что это будет за фильм – решим позже 

ЭЛЬВИРА ГИЗАТУЛИНА
P. S. Журналисты медиахолдинга ОАО 

«ММК» участвовали во всех фестивалях. 
Традиционно удостаивались высоких 
наград «Магнитогорский металл» и теле-
компания «ТВ-ИН». В Кыштыме наши СМИ 
представят свои лучшие проекты во всех 
номинациях творческого конкурса.

агаПоВка, светлогорск, Буран-
ное, магнитный, Приморский – 
больницы и поликлиники в этих 
населенных пунктах агаповского 
района посетили начальник 
управления здравоохранения 
города Елена симонова, главный 
врач объединенной медсанчасти 
города и комбината, депутат 
городского собрания, член ко-
миссии по социальной политике 
мгсд марина Шеметова, за-
меститель главы агаповского 
района по социальным вопро-
сам ольга скрыльникова. 

Цель визита – разобраться в систе-
ме работы сельского здравоохра-
нения, определить узкие места и 

помочь в решении проблем.
Приморская врачебная амбулато-

рия раньше располагалась в щитовом 
доме на окраи-
не поселка. До-
бираться было 
сложно, а нахо-
диться – что па-
циентам, что вра-
чам –  неудобно: 
узкие коридоры 
не  позволяли 
свободно пере-
мещаться, все 
разваливалось. 
Сквозь щели второго этажа был виден 
был первый. В декабре 2008 года 
под амбулаторию отдали не новое, но 
крепкое кирпичное здание в центре 
поселка. Сделали ремонт, провели про-
цедуру лицензирования, облагородили 
территорию.

В амбулатории есть все необхо-

димое: процедурная, физиокабинет, 
лаборатория, прачечная, детский 
кабинет, который обслуживает 700 
детей до 14 лет, в их числе 37 – до года. 
Комнату отдыха переоборудовали под 
стоматологический кабинет, оснастив 
его хорошей аппаратурой. Медики 
местные, жителей знают хорошо, 
поэтому и атмосфера здесь очень 
спокойная, доброжелательная, все 
идут друг другу навстречу. К примеру, 
по нацпроекту врач приморской амбу-
латории Юрий Тявин, получив новый 
автомобиль, поменялся со службой 
скорой помощи – им новая машина 
нужнее. Или еще: льготники должны 
получать лекарства в районной боль-
нице Агаповки. Медики решили сами 
получать лекарства раз в две недели 
и выдавать в Приморском.

Доктор показал офис врача общей 
практики – аптечный пункт, процедур-
ную, кабинет неинвазивных методов 
исследования и лечения, кабинет для 

приема, совме-
щенный с ре-
гистратурой: на 
всю стену стел-
лаж с карточка-
ми. К медпункту 
территориально 
относятся жи -
тели Примор -
ского, Ржавки, 
Муравейника и 
Желтинского. На 

такую площадь необходимо больше 
врачей, местных не хватает. 

Марину Шеметову интересовало все: 
как ведут прием детей и хронических 
больных, куда направляют тяжелых. 
Приморцы рассказали: с экстренными 
больными проблем нет – их принима-
ют в больницах города. Пациентов с 

инфарктами выхаживают в медсанча-
сти комбината, с травмами и острой 
хирургией отправляют в горбольницу  
№ 4. А с плановыми больными не все 
просто – в Агаповской районной боль-
нице тридцать коек на весь район, по-
пасть туда сложно. Дневной стационар в 
городских больницах доступен лишь для 
тех, кто может ежедневно добираться 
туда самостоятельно.

– Поэтому пытаемся делать все воз-
можное, чтобы лечить амбулаторно, 
– признаются медики.

С радостью они восприняли предло-
жение главврача Марины Шеметовой 
предоставить пять коек в месяц для 
больных трудоспособного возраста 
в медсанчасти комбината. Будет по-
мощь и пожилым – перед прохожде-
нием врачебно-трудовой экспертной 
комиссии – ВТЭК – они смогут обсле-

доваться в течение трех–семи дней в 
геронтологическом центре.

– Это было бы замечательно, – обра-
довались поселковые медики. – У нас 
более четырехсот инвалидов, и перед 
ВТЭК бабушки-дедушки две-три недели 
непрерывно бегают по врачам.  

– Администрация Агаповского района 
многое делает для здравоохранения, 
– отметила Марина Шеметова после 
объезда. – Помещения выделены, отре-
монтированы и оснащены. К большому 
сожалению, там дефицит врачебных 
кадров, есть вопросы с оказанием 
гинекологической помощи, лечением 
больных пожилого возраста. В рамках 
сотрудничества медсанчасти комбината 
и администрации Агаповского района 
мы будем решать эти проблемы 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО  
фОТО > дмИТРИй РУхмАЛЕВ

Центры здоровья 
На базе пяти больниц Челябинской области будут созданы центры по фор-

мированию здорового образа жизни. Таким образом, число таких учреждений 
на Южном Урале достигнет девятнадцати.

Основная задача создаваемых центров – сокращение потребления 
алкоголя и табака среди населения. Но если уже работающие 14 центров 
здоровья предназначены для взрослых, новые пять будут работать с детьми 
и подростками.

Центры появятся на базе детской городской больницы № 8 в Челябинске, 
детской горбольницы № 3 в Магнитогорске – с подключением Агаповского, 
Кизильского, Нагайбакского районов. Центр по формированию ЗОЖ откро-
ется в центральной горбольнице Верхнего Уфалея и будет обслуживать также 
жителей Карабаша, Кыштыма, Каслинского и Нязепетровского районов, в 
городском врачебно-физкультурном диспансере Копейска и горбольнице  
№ 2 Миасса – с подключением Ашинского, Кусинского, Саткинского и Че-
баркульского районов.

Предполагается, что в центрах каждый пациент пройдет комплексное об-
следование с помощью высокотехнологичного медицинского оборудования, 
после чего специалисты расскажут, как сохранить хорошее здоровье и не 
допустить развития болезней.

«



4 http://magmetall.ru

ПАМЯТЬ ЖИВА
30 июля испол-
няется 9 дней, 
как нет с нами 
любимой подру-
ги Любови Ми-
хайловны ША-
ПИЛОВОЙ. По-
рядочная, на-
дежная, краси-
вая, она навсег-
да останется в 
наших сердцах.
Инна Ивановна, 

Валентина 
Петровна, 

Моника

   Телефон отдела рекламы 35-65-53, e-mail: reklama_mm@mail.ru 
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив  ООО «Электроремонт» 
скорбит по поводу смерти

СМИРНОВОЙ
Валентины Ивановны

и выражает соболезнование родным 
и близким покойной.

Коллектив управления персонала и 
общественных связей ОАО «ММК» 

скорбит по поводу смерти  
НОСОВОЙ

Светланы Евгеньевны
и выражает соболезнование  

родным  и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ЧУРАКОВА

Петра Ильича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ШИНЦОВОЙ

Раисы Николаевны
и выражают соболезнование 
 родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦЭСиП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ЧИКОТЫ

Екатерины Петровны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦЖТ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
МАКСИМОВОЙ 

Ольги Михайловны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранво ЭСПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
БАРМАКОВА

Григория Петровича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

ПРОДАМ
*Срубы, отделка. Т.: 8-906-850-3616, 

8-906-899-78-36.
*Гараж ГК «Серпантин». Двухуровне-

вый, удобства. Т. 31-54-55.
*Гараж на Телецентре. Т. 46-23-77.
*Цемент, песок, щебень. Доставка 

мешками, «ГАЗелями», «КамАЗами». Т.: 
8-904-305-1212, 43-17-50.

*Шлакоблок рубленый, строительный. 
Т. 456-123.

*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*«Рабица». Т. 45-77-50.

КУПЛЮ
*Квартиру. Т. 43-11-46.
*Однокомнатную. Т. 43-11-67.
*Двухкомнатную. Т. 43-13-42.
*Трехкомнатную. Т. 43-13-46.
*Квартиру. Т. 43-13-41.
*Однокомнатную. Т. 44-01-31.
*Двухкомнатную. Т. 23-07-23
*Квартиру. Услуги риэлтора 10000 р. 

Т. 45-98-70.
*Трехкомнатную кв. Т.: 45-02-20, 26-

44-77.
*Двухкомнатную кв. Т.: 45-02-20, 26-

44-77.
*Однокомнатную, малосемейку. Т.: 45-

02-20, 26-44-77.
*Комнату в любом р-не. Т.: 45-02-20, 

26-44-77.
*Квартиру. Т. 43-01-43.
*Квартиру. Т. 8-902-868-9506.
*Холодильник, ванну, стиральную ма-

шинку. Т. 47-31-00.
*Холодильник. Т. 8-904-974-89-62.
*Акции. Т. 8-906-899-6101.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 43-13-45.
*Квартиру. Т. 8-912-805-98-70.

*Квартиру. Т. 8-906-899-04-74.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-906-871-17-

83.
*Жилье на берегу оз. Банное. Деше-

во. Т. 8-963-0935-609.
*Сутки. Т. 8-902-864-1020.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-815-

0675.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-572-

0800.
*Часы, сутки. Т. 8-904-975-05-18.
*Посуточно. Т. 8-906-854-93-99.
*Посуточно, от 500 р. Т. 8-950-746-

4545.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-1603.
*Часы. Т. 29-44-71.
*Посуточно. Т. 8-909-095-24-60.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой сложности. 

Металлоконструкции из собственного ме-
таллопроката. Сварка с выездом на ме-
сто установки. Т. 49-16-30.

*Автокран. Т. 29-18-15.
*Изготовим и установим металличе-

ские балконные рамы. Теплицы, поликар-
бонат. Опыт. Т.: 8-904-975-93-81, 41-89-
85.

*Заборы, теплицы, ограды, навесы. Т. 
45-20-21.

*Ремонт крыш бикростом. Т.: 31-90-
80, 8-909-74-77-848.

*Отделка балконов пластиком, евро-
вагонкой, рассрочка, гарантия. Т.: 29-02-
69, 34-30-04.

*Отделка балконов евровагонкой. Ка-
чественно, недорого. Т. 45-45-69. 
*ООО «Акватехнологии» – замена водо-
провода, канализации, отопления. Раз-
водка по саду. Гарантия. Рассрочка. Т.: 
45-08-89, 450942, 8-912-805-09-42.

*ООО «Акватехнологии» – обвязка 
скважин, наружные сети. Автоматиче-
ские системы полива. Т.: 450-889, 8-912-
805-08-89.

*Организация произведет поставку 
оборудования, монтаж скважин, систем 
водоснабжения, отопления и полива. Т. 
49-21-64.

*ООО «Тепломир» – работы по замене 
водоснабжения, отопления и канализа-
ции. Т.: 28-19-20, 21-09-11.

*Сантехника. Замена водопровода, 
канализации, отопления в квартирах и 
садах. Т. 44-99-79.

*Ремонты, сварка, сантехработы. Т. 
8-919-334-22-64.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Натяжные потолки. Низкие цены! Т.: 

47-35-77, 8-908-087-35-77.
*Окна недорого. Откосы. Т. 45-19-11.
*Мягкая кровля. Т. 45-19-11.
*Печи, камины. Т. 8-906-87-22-801.
*Утепление. Т. 8-790-286-25-973.
*Заливка бетоном. Т. 45-09-21.
*ООО «Виктория». Уникальная возмож-

ность. Закажи корпусную мебель и полу-
чи подарок – подписку на «Магнитогор-
ский металл» от 3 до 12 месяцев бесплат-
но! Спальни, детские, горки, кухни любые, 
шкафы-купе «Версаль» и т. д. Т. 43-16-
05.

*ООО «Виктория». Корпусная мебель 
на заказ. Барные стойки, кухни, спальни, 
детские. Т.: 43-16-05, 43-13-25.

*Ремонт, обивка мебели. Т.: 21-10-41, 
8-906-85-48-701.

*Сборка мебели. Т. 8-904-802-6438.
*Электромонтаж. Т. 8-951-241-3027.
*«Стинол». Ремонт любых холодильни-

ков. Гарантия. Т.: 41-44-35, 29-24-51.
*Ремонт телевизоров. Гарантия, скид-

ки. Т.: 23-99-09, 8-904-800-59-77.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. Т.: 26-

81-71, 8-906-871-49-15.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Ремонт телевизоров. Гарантия, вы-

зов бесплатно. Пенсионерам скидки. Т. 
46-21-16.

*Антенны всеканальные. Установка, 
разводка. «Триколор, «Радуга-ТВ». Т.: 41-
44-35, 8-908-066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, разводка. 
«Триколор». Т.: 8-908-086-88-89, 46-88-
89.

*Всеканальные телеантенны. Пенси-
онерам скидки. Т. 43-15-51.

*ТВ-антенны, ремонт. Т. 8-906-850-23-
51.

*ТВ-антенны: установка, ремонт. Спут-
никовые телесистемы. Т. 8-912-301-07-
96.

*ТВ-антенны. Пр. Ленина, 104. Т.: 29-
13-14, 299-000.

*Профессиональная компьютерная 
помощь. ООО «Орион АйТи». Т. 49-65-
75.

*Компьютерная помощь. Дешево. Га-
рантия. Т.: 45-02-29, 8-912-805-02-29.

*«РемТехСервис». Ремонт стиральных 
машин. Т.: 31-90-80, 8-963-097-3954.

*Ремонт стиральных машин. Т. 49-15-
03.

*Ремонт любых стиральных машин. Т.: 
22-02-05, 8-909-096-41-18.

*«Электрон». Ремонт стиральных ма-
шин, холодильников, водонагревателей. 
Пр. Ленина, 98/1. Т. 35-24-74.

*Риэлтор. 10000 рублей. Т. 8-922-754-
9760.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели», недорого. Т. 8-9090-97-60-

13.
*Оперативно «ГАЗели», «бычки», высо-

кие, длинные, грузчики. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики, любое время. Т.: 
46-03-82.

*«ГАЗели». Т.: 21-83-13, 8-906-851-
9743.

*«ГАЗели». Т. 8-919-121-8680.
*«ГАЗель»-тент. Грузчики, недорого. Т. 

8-922-741-7403.
*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-064-53-

53, 43-01-11.
*Грузоперевозки, «Фермер», 5 м. Т. 45-

10-40.
*Манипулятор, 10 тонн. Т. 8-919-4000-

131.
*Экскаватор. Т. 29-11-03.
*«ГАЗель». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-982-318-37-60.
*«ГАЗель». Т. 8-906-872-9012.
*Сантехремонт. Т. 31-08-14.
*Электромонтаж. Т. 43-14-09.

ТРЕБУЮТСЯ
*АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» в опера-

ционный блок срочно – санитарки. Кон-
тактный телефон: 29-28-30.

*Наладчик приборов безопасности 
ГПМ (электрик). Обращаться в ООО «Подъ-
емник», ул. Электросети, 31. Т. 24-54-
08.

*Продавец в магазин «Семена». Т. 
8-963-4-777-555.

*Швея с опытом работы. Т.: 40-06-81, 
8-961-575-93-92.

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
*Гос. номер К758МР за вознагражде-

ние. Т. 8-904-813-90-40.
*Гос.номер В052ВН за вознагражде-

ние. Т. 8-964-24-70-750.

РАЗНОЕ
*SMS-знакомства! Отправь 89 на но-

мер 2055. Стоимость SMS 15 руб. с НДС. 
Тех. поддержка (812) 3093517. Лиц.  
№ 70186.

Телефон и факс  
отдела рекламы 

«ММ» 
35-65-53

ре
кл

а
м

а

Место нахождения общества: Россия 
455044 Челябинская обл. г. Магнитогорск, 
пр. Ленина, 68.

Форма проведения внеочередного об-
щего собрания акционеров:  совместное 
присутствие акционеров для обсуждения во-
просов повестки дня и принятия решений 
по вопросам, поставленным на голосова-
ние.

Дата проведения внеочередного обще-
го собрания акционеров: 16 сентября 2010 
года.

Место проведения внеочередного об-
щего собрания акционеров: г. Магнито-
горск,  пр. Ленина, 68,   зал совещаний ОАО 
«МАГНИТОГОРСКИЙ ГИПРОМЕЗ».

Время проведения внеочередного об-
щего собрания акционеров: начало реги-
страции лиц, участвующих во внеочередном 
общем собрании акционеров: 14.45, нача-
ло собрания: 15.00 ( время местное ).

Дата составления списка лиц, имею-
щих право на участие во внеочередном 
общем собрании акционеров:  16 авгу-
ста 2010 года.

Повестка дня внеочередного общего со-
брания акционеров:

1. Увеличение уставного капитала акцио-
нерного общества.

2. Утверждение устава общества в новой 
редакции. 

Для регистрации участникам собрания 
необходимо представить: документ, удосто-
веряющий личность.

Лицо, к которому акционер может обра-
титься в случае нарушения обществом по-
рядка регистрации: Ясько Сергей Сергее-
вич – директор Магнитогорского филиала 
закрытого акционерного общества « Реги-
страторское общество «СТАТУС» – регистра-
тора ОАО «МАГНИТОГОРСКИЙ ГИПРОМЕЗ».

С информацией (материалами), подлежа-
щей предоставлению лицам, имеющим пра-
во на участие во внеочередном общем со-
брании акционеров, можно ознакомиться 
после 26 августа 2010 года по адресу:  
г. Магнитогорск, пр. Ленина 68, библиотека 
ОАО « МАГНИТОГОРСКИЙ ГИПРОМЕЗ»

Совет директоров 
ОаО « маГНИТОГОрСкИЙ ГИПрОмеЗ»

Сообщение о проведении внеочередного 
общего собрания акционеров  

ОАО «МАГНИТОГОРСКИЙ ГИПРОМЕЗ»
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Курлыгин работал в приемном пункте ме-
таллического лома. работал он и грузчиком, 
и на подхвате. Отсортировать... обрезать, 
если материал негабаритный... обжечь, если 
ворованный. Платили сносно. 

Но это по меркам Курлыгина: сто рублей в день 
и в конце смены – бутылка водки. Тут же, на 
работе, он и спал. На складе для железок. И 

ему хорошо, и хозяину удобно – нигде этот работяга 
не пропадет, ни на каких бомжовских разборках не 
застрянет. Пришел утром, пнул его – и смена нача-
лась. Их, таких, двое было на участке. Опустившиеся и 
давно спившиеся люди были довольны своей судьбой. 
Но однажды такая вяло текущая жизнь у Курлыгина 
резко изменилась.

В тот день не столь далекие по образу и подобию 
от здешних грузчиков шаромыги приперли на при-
емный пункт очередной лом. Курлыгин сразу опре-
делил – железо ворованное. С могилок. Раскуро-
ченные памятники, оградки, стойки из-под лавочек 
и столов были свалены в какую-то тележку, тоже, 
наверное, где-то «приватизированную», и привезе-
ны сюда. Работы полно... Тут и резать, и обжигать, 
и отделять «цветнину» от остального металла. В об-
щем, до вечера... Но до вечера Курлыгин Тимофей 
работать не стал. Потому что сразу наткнулся в этом, 
теперь уже хламе, на табличку со своей фамилией. 
Сначала он с минуту держал ее за краешек, будто 
за дверную ручку взялся, и раздумывал: отрывать, 
не отрывать... Потом догадался – оторвал ее от осно-
вания. Железо, вроде, и было холодным, но жгло 
аж до самого сердца.

Читать сильно не надо было. Он и так знал, что 
там написано. Табличка была с могилки его доче-
ри. Курлыгин сам пять лет назад прикручивал ее к 
памятнику. Погибла его крошка тогда. Упала с бал-
кона, с высоты пятого этажа. И что самое главное 
– по вине папаши. Во всяком случае, он сам так 
считал. Жена его в тот злополучный день занима-
лась постирушками и развешивала белье на бал-
коне, из-за чего и притаранила туда табуретку с та-
зом. Она ему тогда еще наказала: «Мол, смотри за 
ребенком, чтоб не выскочила на балкон». Но Кур-
лыгин был тогда занят какими-то своими делами и 
не уследил, как их трехлетнее чадо выбралось в  за-
претную зону. А потом в дверь стучали... Не стуча-
ли – а громыхали кулаками. Это были и соседи, и 
посторонние с улицы, которые увидели весь этот 
кошмар – как маленькая девочка сорвалась с 
огромной высоты. А упасть ей было легко – ребе-
нок забрался на табуретку, перегнулся через пери-
ла: ведь интересно посмотреть, что там внизу...

После похорон дочери Тимофей Курлыгин сломал-
ся – стал пить. Так потерял семью, работу и жела-
ние жить. Тащил лямку вроде как по инерции. Буд-
то мотор без надобности завели, и он тарахтел те-
перь потихоньку, пока еще горючка была. А зачем, 
для чего?.. Только шум да вонь от этого – пользы 
никакой. Вот и сейчас... Еще б немного – и отпра-
вил бы Курлыгин свою дочку на переплавку. Это – 
как второй раз похоронить. Тимофей посмотрел 
вслед уходящим бомжам, что привезли раскурочен-
ные памятники, схватил первую попавшуюся под 
руку железную трубу и бросился 
было догонять. Но бичи, увидев 
приближающегося к ним на боль-
шой скорости грузчика, кинулись 
наутек. Привыкшие за свою не-
спокойную жизнь ко всяким неожиданностям, они 
не стали дожидаться преследователя. Все и так было 
ясно – где-то напортачили. Курлыгин же, пробежав 
еще метров десять, остановился, поняв бесполез-
ность и глупость беготни. Он смотрел на мельтеша-
щие в пыли фигуры бомжей и плакал. Чего за ними 
гнаться – он сам такой же! Плакал от души – доста-
ло! И если бы не эта табличка, он бы и дальше, как 
прежде, со спокойной совестью продолжал куро-
чить ворованное железо: срезанные ночью прово-

да, канализационные люки, памятники с могилок 
и прочие металлические принадлежности... А сегод-
ня вот как вышло – как ножом по сердцу! Сколько 

же его дочурку убивать-то мож-
но!

Через некоторое время Курлы-
гин успокоился:  надо жить дальше, 

надо что-то делать! Включил сварочный аппарат и, по-
сверкав какое-то время искрами электродов, соору-
дил, наконец, приличный, аккуратной формы крест. 
Кинулся красить, но краска была только желтая. Оста-
вил так… Только наждачкой прошелся. Когда работа 
была закончена, Тимофей старательно прикрутил к 
нему ту самую несчастную табличку. 

– Это пока... временно, – сказал сам себе Курлы-
гин и вытер пот со лба. – Потом настоящий сделаю.

В тот день он ушел с приемного пункта. Даже вод-
ку у хозяина брать не стал. Ушел навсегда.

– Ты куда это? – удивился хозяин, увидев, что Тимо-
фей куда-то засобирался…

– На Голгофу. 
– Чего это? – удивился шеф. Он давно подозревал, 

что все бомжи с прибамбасами.
– Да вот сегодня крест свой нашел. Кому тащить, 

как не мне? – ответил Тимоха, ткнув на железное со-
оружение на плече. И потом вздохнул: – У каждого 
свой крест…

Начальник же в ответ подумал: «Ну, иди, иди. Все 
равно вернешься… И бутылку не взял! Жаль, хороший 
был работник…»

Шеф хотел отложить посуду в сторону, но неожидан-
но передумал. Он посмотрел на железный хлам во-
круг, на удаляющуюся фигуру бомжа, на бутылку, ко-
торую тот так и не взял, на этот непонятный, невесть 
откуда взявшийся крест, и ему вдруг ужасно захоте-
лось напиться… 

АНДРЕЙ КУДИНОВ

четверг 29 июля  2010 года

 реклама и объявления

Реклама  
на сайте  

http://magmetall.ru 
по телефону

 
35-65-53.

магнитогорск литературный

  Заказать частное объявление в газету «Магнитогорский металл» можно по телефону 007

 досыл

Чтобы обеспечить вам достойную старость, обо-
греть одиноких и скрасить вашу жизнь на склоне 
лет, акционерное общество «Магнитогорский 
металлургический комбинат» построило пре-
красный дом «Ветеран». 

Сегодня в нем проживают более сотни бывших метал-
лургов, которые поселились здесь с первых дней его су-
ществования и не жалеют о перемене места жительства. 
Но в нашем теплом и уютном доме остались свободные 

квартиры для тех, кто по-прежнему прозяба-
ет в одиночестве, кто в связи с возрастом, бо-
лезнью или инвалидностью испытывает труд-
ности.

Не зря говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услы-
шать. Приезжайте к нам. Адрес: пр. Сиреневый, 16, конеч-
ная остановка автобусов  № 21, 24, администрация дома по-
знакомит вас с условиями заселения в новую квартиру.

Телефоны: 30-12-97, 30-81-11. 

Холодное железо жгло до самого сердца

Свой крест  поэзия
МИхАИл ШУВАЕВ

Благословенна будь,  
унылая пора!

Унылая пора поэтами воспета!
Кто очарован был хоть раз твоей красой,
Тот без труда поймет великого поэта,
Природы русской грусть,
И с русскою душой.

Сойдет тумана мгла, и щедро, без утайки, 
Отмерит листопад багрового огня.
И с ближнего села  забытой балалайки
Волнующий напев плывет на склоне дня.

Не слышен свист бича, с лугов не гонят стадо,
Веселый гомон птиц не будит уж с утра.
И пахнет прелый лист, и на душе отрада.
Благословенна будь, унылая пора!

Поэты и подонки
История нам завещала немало:
Пергамент, бумага, в пещере стена.
Художников много, поэтов хватало,
Пророков поменьше – а правда одна!

Шли  деньги к деньгам – богатели подонки,
Но где их чертоги?! – в пыли не найти!
Но нищего Рембрандта помнят потомки,
Безумный Ван Гог у них  тоже в чести.

Пишите, пишите – все стерпит бумага:
Донос стукача и прекрасный сонет.
Всегда подлеца усмиряла отвага,
А в сердце поэта глядел пистолет.

Заснеженный Питер, Черная речка
И два пистолета несет секундант.
Поэту не смерть уготована – вечность,
Когда пройдена роковая черта!

И хочется верить мне в высшую силу,
Что правит на свете – на этом и том.
И если при жизни подонку забылось 
Воздаться на этом – воздастся на том! 

Это было на Земле
Это было на Земле…
Птица хищная летала.
Он прикован был к скале,
А она его клевала.
Для людей огонь украл –
И за это был прикован.
Он от боли умирал,
А она клевала снова!

…Капюшоны на челе –
Инквизиторы угрюмы.
Вновь сгорает на костре 
Еретик Джордано Бруно.
Если мрак на мир сойдет, 
Снова людям во спасенье
Новый Данко отдает
Свое сердце на сожженье!

Сколько их – не сосчитать,
Кто не ползал на коленках...
Тех, кто смог не продавать,
Сгинув в пыточных застенках.
Вспомним их, душой скорбя.
Их, не думавших «за шкуру»,
Тех, отважных, кто себя
Смог швырнуть на амбразуру! 

Вопросы и ответы
Ответов нет, вопросов много, 
Но как охота все узнать!
И выбираю я дорогу – 
Она лишь может подсказать.

Клубятся ль тучи грозовые,
Иль солнце жаркое слепит,
В тумане ль травы луговые –
Нам все дорога объяснит.

И метр за метром километры,
Унынье верстовых столбов
Минуя, спрятавшись от ветра,
Благословишь случайный кров.

Седыми лунными ночами
Под угасающий костер
К тебе придут ответы сами,
Гася в душе ненужный спор.

Табличка была  
с могилки его дочери

Валентина Иосифовича МИТРОХИНА  
с  юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, счастья, семейного благопо-
лучия  и долгих лет  жизни!

Коллектив управления главного механика   
ОАО «Магнитогорский метизно-калибровочный завод 

 «ММК-МЕТИЗ»

Ирину Александровну КОЛЬЦОВУ с  юбилеем!
Желаем крепкого здоровья, счастья, семейного благопо-

лучия  и долгих лет  жизни!
Коллектив административно-хозяйственного управления   

ОАО «Магнитогорский метизно- 
калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ»

Виктора Сергеевича ВАВИЛОВА,  
Эдуарда Павловича ПЕТУНИНА,  
Юрия Георгиевича ЯНВАРЕВА  

с 70-летием!
Счастья вам, здоровья и уважения близких.

Администрация, цехком и совет ветеранов ЦЭТл

Приглашает дом «Ветеран»!
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20 июля исполнилось 100 лет 
со дня рождения Христофора 
Сергеевича Шахпазова, на про-
тяжении многих лет возглав-
лявшего главное управление 
метизной промышленности 
(Главметиз) министерства 
черной металлургии СССР. С 
его именем связана целая 
эпоха в масштабном станов-
лении и коренном обновлении 
предприятий по производству 
металлоизделий и, в частно-
сти, магнитогорских метизно-
металлургического и калибро-
вочного заводов.

Христофор Сергеевич обладал 
прекрасной инженерной под-
готовкой, живым и острым 

умом, о его работоспособности 
ходили легенды. Но главное, что 
его отличало – это удивительное 
деловое чутье на перспективы 
развития под-отрасли. На десятках 
предприятий страны строили новые 

цехи, внедряли передовые техноло-
гии и новое оборудование. Подо-
трасль интенсивно развивалась, и 
во многом именно при Шахпазове 
заложен тот производственный и 
кадровый потенциал, который по-
зволил российским метизным пред-
приятиям пережить роковые 90-е 
прошлого века, приспособиться к 
работе в принципиально отличных от 
советских экономических условиях 
и успешно развиваться уже в новое 
время…

Кому–то из друзей Христофора 
Сергеевича пришла в голову идея 
сократить его труднопроизносимую 
фамилию до короткого и емкого 
Шах… С тех пор именно так в нефор-
мальной обстановке и обращались к 
нему, ставшему в 1965 году во главе 
метизной подотрасли огромной 
страны. Это была очень высокая 
должность, дававшая немалые при-
вилегии. Но Х. С. Шахпазов давно 
выбрал для себя главную – работать 
с наибольшей отдачей для Родины 
в любой должности и на любом 
участке.

Стремительный карьерный рост 
Шахпазова начался в войну. Христо-
фор Сергеевич – главный механик 
Ленинградского сталепрокатного 
завода, в блокадном городе обеспе-
чивал бесперебойную работу пред-
приятия, выпускавшего продукцию 
для оборонных заводов. Молодой 
инициативный специалист был за-
мечен .  От -
личная произ-
водственная 
и деловая ха-
рактеристи -
ка, которую 
он получает 
в правитель-
стве страны, стала пропуском для 
командировки в Соединенные 
Штаты Америки в качестве эксперта 
по метизному оборудованию, посту-
павшему по ленд-лизу в Советский 
Союз. Вполне возможно, именно 
поездка в США стала толчком, ко-
торый определил главную линию 
жизни Христофора Сергеевича. В 
Америке он старался побывать на 
местных заводах, специализирую-

щихся на выпуске металлоизделий. 
Здесь молодой инженер знакомил-
ся с передовым оборудованием и 
технологиями – и рождается мечта: 
развить и в своей стране эту важную 
часть металлургии, оснастить заводы 
новыми станками и механизмами. 
Воплощению заветных замыслов  
Х. С. Шахпазов посвятил свою даль-
нейшую жизнь.

После войны в 1948 году он воз-
главил Одесский канатный завод. 
Приобретенный здесь опыт и пре-
красное знание отечественного 
и зарубежного метизного произ-
водства стали слагаемыми успеха 
Христофора Сергеевича сначала 
на посту директора Ленинградского 
института по проектированию метиз-
ных заводов с 1954 по 1965 годы, 
а затем в должности руководителя 
Главметиза. В хозяйстве Христофора 
Сергеевича был 21 метизный завод 
с ежегодным выпуском 20 миллио-
нов тонн метизов.

Много было сделано при непо-
средственном участии Христофора 
Сергеевича на Магнитогорских 
метизно-металлургическом и кали-
бровочном заводах: построен цех 
биметалла и начато производство 
биметаллической проволоки для 
сетей связи и железных дорог, по-
купаемой ранее за немалые деньги 
за рубежом, интенсивными темпами 
обновляли сеточное производство, 
построен цех по производству метал-
локорда, калибровочно-прессовый 
цех и многие другие производ-
ства…

Таких инновационных проектов 
за то время, когда он стоял у руля 
Главметиза до 1986 года, по всей 
стране ежегодно реализовывали 

не по одному. 
Огромные за-
слуги Христофо-
ра Шахпазова 
в становлении 
и развитии оте-
ч ес твен н ого 
метизного про-

изводства снискали ему уважение и 
любовь со стороны заводчан и кол-
лег, которые уважительно называли 
его отцом отечественной метизной 
подотрасли 

ВАЛЕНТИН ПОВАРИЧ, 
советник директора  

ОАО «Магнитогорский метизно-
калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ»; 

ЛЕВ СТОББЕ, 
бывший директор  

ОАО «Магнитогорский  
калибровочный завод»

рабочий квартал

  Ничего нет трудного для человека, имеющего волю. Эразм РоттеРдамский

четверг 29 июля 2010 года

  интеграция

Сырьевая «подушка 
безопасности»

Цены на железную руду 
сейчас выше, чем в до-
кризисном 2008 году.

Аналитики российской ме-
таллургической отрасли по-
рой называют Магнитогорский 
металлургический комбинат 
наименее вертикально инте-
грированной компанией среди 
крупных российских производи-
телей стального проката. Однако 
немалые усилия, направленные 
на снижение сырьевой зави-
симости, позволили Магнитке 
изменить ситуацию. Сейчас 
ММК на 85 процентов обеспечен 
собственной электроэнергией, на 
100 процентов – металлическим 
ломом. Самообеспеченность 
высококачественным угольным 
концентратом уже достигла 50 

процентов, а в ближайшее время, благодаря дальнейшей реализации 
программы развития ОАО «Белон», дойдет до 80 процентов.

Все это позволяет утверждать о сырьевой безопасности 
Магнитки. «Сегодня неправильно говорить о том, что ММК не 
является вертикально интегрированной компанией», – подчер-
кнул на недавней традиционной пресс-конференции руководи-
телей комбината, посвященной Дню металлурга, вице-президент  
ООО «Управляющая компания ММК» по финансам и экономике 
Олег Федонин.

На первый взгляд, самым узким местом интеграции остается же-
лезорудное сырье – этот показатель составляет лишь 30 процентов. 
Однако поставки этого вида сырья на ММК гарантированы долго-
срочным контрактом, согласно которому в Магнитку поступает руда 
с Соколовско-Сарбайского ГПО. Заключив в 2007 году соглашение 
сроком на десять лет с казахстанской компанией ENRC, владеющей 
ССГПО, Магнитогорский металлургический комбинат обезопасил 
себя от возможного дефицита железной руды. Кроме того, в ноябре 
2006 года Магнитка приобрела лицензию на разработку очень пер-
спективного Приоскольского месторождения железной руды в Бел-
городской области. Когда на нем начнется промышленная добыча, 
а это дело ближайших лет, по качеству продукции Приоскольское 
железорудное предприятие не уступит знаменитому Лебединскому 
ГОКу, российскому лидеру по качеству металлургического сырья, 
и закроет потребности Магнитки на 70–80 процентов.

Сейчас ММК вплотную занимается и «отработкой» месторожде-
ний в Челябинской области. Программа по их освоению утверждена 
и позволяет увеличить ежегодный объем добычи железной руды 
на Южном Урале до семи миллионов тонн – это почти половина 
нынешней потребности Магнитогорского металлургического ком-
бината. Важное место в этих планах занимает развитие Бакальского 
рудоуправления, которое владеет лицензиями на право пользования 
недрами шести месторождений Челябинской области с суммарными 
запасами более 995,6 миллиона тонн железной руды. В состав пред-
приятия входят семь карьеров, шахта Сидеритовая и расположенный 
под Челябинском Сосновский рудник, разведанные запасы которого 
превышают 70 миллионов тонн магнетитовой руды со средним 
содержанием железа 51 процент. Этот рудник (в перспективе он 
сможет на десять процентов обеспечить потребности Магнитки 
в аглоруде) уже вышел на уровень добычи в один миллион тонн в 
год и планомерно будет увеличивать годовое производство до двух 
миллионов тонн, подчеркнул Олег Федонин.

В этом году оживление металлургической отрасли спровоциро-
вало резкий рост цен на железорудное сырье (на 90 процентов). 
«Цены на сырье выше, чем в докризисном 2008 году, – под-
черкнул на майском совещании с участием премьер-министра 
Российской Федерации Владимира Путина председатель со-
вета директоров ОАО «ММК» Виктор Рашников. – Если в 
первом квартале мы отработали с рентабельностью 15–18 про-
центов, то во втором это повышение дало рост себестоимости на  
40 процентов и привело к снижению рентабельности».

Аналогичные ситуации на рынке возникают практически 
всегда, как только увеличивается платежеспособный спрос на 
металлопрокат. Сырьевая безопасность в таких условиях – одно 
из важнейших условий эффективной работы металлургических 
компаний. Поэтому вертикальная интегрированность ММК год от 
года будет только возрастать.

ВЛАдИСЛАВ РЫБАЧЕНКО

Командировка в США 
для молодого инженера 
стала толчком  
для инноваций

Так называли Христофора Шахпазова,  
главу металлургической подотрасли СССР

Метизный Шах 
Советского Союза

Три брата-агрегата
Настанет время, когда шлаковые отвалы  
останутся лишь на фотографиях

  каталог
Путеводитель  
для инвесторов
В ЧелябинСкой облаСти создан виртуальный каталог 
промплощадок. В первоначальной версии каталог со-
держит более сотни земельных участков вокруг круп-
нейших городов региона – Челябинска, магнитогорска, 
Златоуста.

В нем также представлены девять промышленных площадок,  
22 месторождения полезных ископаемых. Кроме того, здесь можно 
найти информацию по 125 производственным помещениям, гото-
вым к продаже или аренде. Для удобства иностранных инвесторов 
на сайте имеется версия путеводителя на английском языке. Инфор-
мация будет дополняться и обновляться в режиме он-лайн.

По словам губернатора Челябинской области Михаила Юревича, 
путеводитель должен стать основой для работы с потенциальными 
инвесторами, как российскими, так и зарубежными. Среди приори-
тетных направлений глава региона называет строительство, рекон-
струкцию промышленных и сельскохозяйственных предприятий, 
возведение объектов, способствующих улучшению экологии, 
внедрение проектов энерго- и ресурсосбережения, а также строи-
тельство логистических центров международного класса.

Со своей стороны, правительство Челябинской области гаран-
тирует каждому инвестору административное сопровождение 
при реализации проекта по принципу «одного окна». Из бюджета 
региона направят средства на подведение необходимых коммуни-
каций к границам участка либо площадки будут уже иметь готовую 
инфраструктуру. Кроме того, предпринимателям возместят часть 
процентов по инвестиционным кредитам.

  автопром

Новая модель от УралАЗа
аВтомобильный ЗаВод «Урал» Группы ГаЗ приступил 
к конвейерной сборке нового большегрузного полно-
приводного автомобиля «Урал-6370»

Впервые принципиально новый автомобиль-самосвал был 
представлен на XI Международной специализированной выставке 
«Строительная Техника и Технологии-2010», прошедшей в начале 
июня в Москве. Грузовик оснащен двухместной кабиной бес-
капотного исполнения повышенной комфортности со спальным 
местом. В кабине улучшен интерьер, повышены шумоизоляция 
и обзорность.

Автомобиль «Урал-6370» обладает повышенным эксплуатаци-
онным ресурсом, поскольку оборудован комплектующими, соот-
ветствующими мировым стандартам качества.

– Начало производства этих автомобилей – событие, открываю-
щее новый этап в развитии модельного ряда предприятия, – говорит 
генеральный директор автозавода «Урал» Виктор Корман. – Рынок 
диктует новые условия и подходы к производству автомобильной 
техники. Наши потенциальные покупатели предъявляют повы-
шенные требования к продукции, и мы стараемся соответствовать 
им и планомерно обновляем модельный ряд наших автомобилей.

РаЗВитие цеха переработки металлурги-
ческих шлаков набирает обороты.

Напомним: это подразделение комбината 
образовано два года назад первого мая, 
когда руководство комбината заострило 

внимание на развитии собственной сырьевой 
базы. Двадцать шестого декабря 2008 года 
произошло первое знаменательное событие 
в жизни нового цеха – пуск сепарационной 
установки американской компании «АМКОМ». 
В течение месяца совместно с генеральным 
подрядчиком провели гарантийные испытания 
нового агрегата, начиная с февраля сепараци-
онная установка работает в промышленном ре-
жиме. Проектная мощность агрегата – миллион 
тонн переработанного шлака в год, однако он 
сразу перевыполнил план. Кроме того, предва-
рительные испытания показали, что установка 
способна извлекать из отходов сталеплавильного 
производства 9,4 процента металлосодержащих 

фракций. В дальнейшем извлечение в среднем 
достигало десяти процентов.

– Поэтому прошлой осенью руководство 
комбината приняло решение о строительстве 
второй сепарационной установки «АМКОМ» 
производительностью два с половиной мил-
лиона тонн переработанного шлака в год, 
– говорит начальник цеха переработки ме-
таллургических шлаков Александр Бочкарев. 
– Первые фундаменты заложили в январе, а 
уже в марте начали прокрутку оборудования. 
Сегодня опытно-промышленные испытания 
показывают, что мы сможем запустить уста-
новку по графику к сентябрю и выйти на про-
ектную мощность.

Во время строительства на промышленную 
площадку Магнитки приезжали специалисты из 
Украины и Финляндии – там находятся пред-
ставительства компании «АМКОМ». Сейчас 
представителей генерального подрядчика на 
комбинате нет, технологи цеха переработки ме-

таллургических шлаков сами готовят установку 
к большому плаванию.

– Оборудование смонтировали, осуществляем 
прокрутку, а в центральной лаборатории комби-
ната исследуют нашу продукцию, – продолжает 
Александр Викторович. – Сейчас строим систему 
аспирации для улавливания пыли в процессе 
шлакопереработки. Для орошения шлаков летом 
прокладываем водопровод от девятой насосной 
станции, благоустраиваем территорию, строим 
помещения, где рабочие будут принимать пищу 
и переодеваться. Попутно модернизировали 
существующие железнодорожные тупики и сде-
лали дополнительные, установили новые стрелки 
и развязки. Теперь стало гораздо удобнее и 
быстрее отгружать продукцию и пустую породу 
для рекультивации отработанных пространств 
Западного месторождения горы Магнитной и 
карьера валунчатых руд в районе цеха подго-
товки аглошихты.

Это – последние штрихи перед официальным 
пуском сепарационной установки «АМКОМ-2». 
Но развитие цеха на этом не остановится: уже 
подписан контракт на строительство третьего 
агрегата, который станет близнецом своего 
предшественника. Ее возведут в двухстах ме-
трах от «АМКОМ-2». Таким образом, весь ком-
плекс сепарационных установок расположится 
в районе тех отвалов, которые предстоит пере-
работать.

В планах следующего года – реконструкция 
агрегата «Роксон». Его запустили в девяносто 
четвертом году. Производственный лимит уста-
новка исчерпала шесть лет назад, но благодаря 
грамотной работе магнитогорских специалистов 
по шлакопереработке действует до сих пор.

– При реконструкции «Роксона» очень по-
может опыт, приобретенный на установке 
«АМКОМ-1», – рассказывает Бочкарев. – Мы 
намечаем в корне поменять технологическую 
цепочку и внедрим несколько собственных 
рационализаторских проектов. Обновленная 
«Роксон» будет действовать по принципу уста-
новок «АМКОМ».

Это лишь один из многочисленных пунктов 
плана цеха переработки металлургических 
шлаков на следующий год. Специалисты под-
разделения намерены довести переработку до 
девяти миллионов тонн ежегодно, что позволит 
за десять лет полностью ликвидировать отвалы 
сталеплавильных шлаков 

КИРИЛЛ СМОРОдИН



7http://magmetall.ru городской проспектчетверг 29 июля  2010 года

  Невозможно, чтобы люди жили вместе, не ощущая то целое, которое они образуют своим единением. Эмиль ДЮРКГЕЙМ

Непрекращающаяся засуха диктует садоводам  
режим жесткой экономии воды

Дорога водичка 
для полива

 торжество
Магнитка – юбилею  
«крылатой пехоты»
Воздушно-десантные Войска – «крылатая пехота», «голубые береты» 
– какими только эпитетами не награждали гвардейцев-десантников, но 
во все времена и при любых обстоятельствах неизменными оставались 
сила, мужество и надежность людей, живущих по принципу: «никто, кро-
ме нас!»

История ВДВ берет свое начало 2 августа 1930 года – тогда на учениях военно-
воздушных сил Московского военного округа под Воронежем на парашютах было де-
сантировано подразделение 12 десантников, что позволило военным теоретикам уви-
деть огромные возможности, связанные с быстрым охватом противника по воздуху. С 
того времени и отмечают День десантника.

Воздушно-десантные войска вписали немало ярких страниц в историю вооружен-
ных сил. И сегодня воины-десантники вызывают уважение и восхищение, как у вете-
ранов, так и у молодых, готовящихся к службе в армии.

1 августа Магнитогорск торжественно отметит 80-летие легендарных воздушно-
десантных войск.

Союз десантников совместно с союзом ветеранов Афганистана и администрацией 
Магнитогорска проводят праздник.

В 11.00 у храма Вознесения Господня пройдет молебен по погибшим воинам, в 19.00 
на площади перед «Ареной-Металлург» состоится демонстрация военной техники, 
вооружения и оснащения, показательные выступления бойцов спецподразделений 
и военно-патриотических клубов. В 20.00 на площади «Арена-Металлург» начнется 
праздничный концерт с участием творческих коллективов города и гостей: лауреата 
фестивалей военно-патриотической песни, автора-исполнителя Владимира Воронова, 
основателя группы «Голубые береты» Олега Ганцова, в 23.30 прогремит праздничный 
салют.

Приглашаем всех на празднование.

  взгляд
Хлеб бомжу
недаВно посмотрела сюжет по телевизору про 
жителя Липецка, негра с запоминающимся «са-
латным» именем оливье. он кормит липецких 
бомжей: покупает крупы, в столовой ему варят 
огромные кастрюли с кашами. 

Вместе с добровольными помощниками Оливье разда-
ет еду в нескольких точках города. Даже бедные пенсио-
неры присоединяются – он никого не гонит. А если просят 
денег, то не дает, знает: потратят на выпивку. 

Я сама по жизни долго определялась, кому из прося-
щих помогать, а кому нет. Бабушкам и детям старалась 
подавать, а на испитых мужиков денег жалела. В тот день, 
когда посмотрела сюжет, на «Юности» увидела жуткого 
бомжа с ампутированными ногами. Он сидел на асфальте, 
рядом – засаленная кепка с мелочью. Подавали ему мало. 
Я тоже прошла мимо. И внезапно поняла, что мне нужно 
сделать – в хлебном ларьке купила самую большую бу-
ханку и вернулась к бомжу. Немного волновалась  – вдруг 
откажется от моего дара. Протянула хлеб – сидит безу-
частно. Спросила: возьмешь? Тогда он двумя черными 
руками ухватился за буханку, сразу положил ее в рюкзак.  
Мучительно выговорил: «Спасибо». И от этого усилия, а 
может, от голода струйки слюны жалко потекли из угол-
ков его губ.

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО   

 конференция
Спортзал для лицеистов
В Лицее при МаГу прошла итоговая родительская 
конференция.

Родители одобрили работу лицея, выбранный им курс 
и проголосовали за школьную форму. Директор Людмила 
Смушкевич рассказала об успехах лицеистов в прошлом 
учебном году и определила перспективы на следующий. 
По ее словам, главная цель лицея – не просто образование, 
а воспитание конкурентоспособного ученика, обладающего 
навыками научно-исследовательской деятельности, мотива-
цией для высшего образования и карьеры.

– В конце учебного года на линейке два часа вручали ди-
пломы и грамоты олимпиадникам и победителям конкурсов, 
– гордится директор. – Наши ребята побеждают не только в 
городских, но и в областных, региональных и всероссийских 
олимпиадах,  на конкурсах всех уровней. Лицей и сам ор-
ганизатор региональных конкурсов компьютерной графики 
«Мир, в котором я живу»  и фотографии «Точки удивления».  
Впервые лицей стал площадкой для проведения всероссий-
ского турнира имени Ломоносова.

Высокие результаты стали возможны благодаря сотрудни-
честву лицея и вуза: здесь дисциплины преподают ученые, 
заведующие кафедрами, ведущие профессора МаГУ. Умеют 
тут удержать и молодых специалистов: аспирантов, лучших 
выпускников вуза с красными дипломами. Они создают в 
лицее особую креативную атмосферу.   

Чем раньше начнется процесс вовлечения ребят в лицей-
скую жизнь, тем лучше. Поэтому на ближайший учебный 
год в лицей прием шел не с восьмого класса, как раньше, а с 
пятого. Набор прошел успешно – у лицея хорошая репутация 
и рекомендации выпускников и их родителей. С пятого по 
девятый класс будет предпрофильная подготовка с углублен-
ным изучением предметов естественно-математического и 
гуманитарного циклов. С десятого –  профильное обучение.

Гордость лицея – воспитательная система, признанная 
одной из лучших в области. Здесь действует одиннадцать 
кружков, есть литературная студия, театр эстрадных миниа-
тюр, развито лего-движение. А популярность  лицейского 
киноклуба такова, что решено сделать его городским. Дваж-
ды в месяц выходит газета «Лицейский вестник»,  занявшая 
первое место на первом городском фестивале школьных 
СМИ «Зоркое сердце». Выпускница лицея Ирина Орлова 
стала победительницей совместного конкурса «Магнито-
горского металла» и журналистского отделения филологи-
ческого факультета МаГУ «Войди в журналистику» и полу-
чила льготы при поступлении в вуз. Юнкоры «Лицейского 
вестника» проходят социальную практику в «Магнитогор-
ском металле», а выпускники получили рекомендательные 
письма для поступления в МаГУ.

Лицейская жизнь интересна: праздники и поездки на при-
роду, выборы президента и кавээновское движение, темати-
ческие дни – на переменках звучит музыка, а ребята прихо-
дят в лицей то «под битлов», то в стиле диско. Эта традиция 
сохранится, но повседневный наряд лицеиста решено сде-
лать более строгим. Дипломницы технологического факуль-
тета МаГУ разработали форму для лицеистов с учетом их 
предпочтений. 

Вторая часть конференции была посвящена хозяйствен-
ным проблемам. Если в прошлом году в лицее разводили 
руками – где взять денег на протекающую крышу, то те-
перь ситуация изменилась: и крышу отремонтировали, и на 
спортзал ресурсы есть. 

Людмила Николаевна поблагодарила тех, кто сделал 
вклад в детское здоровье. 600 тысяч выделил город, более 
130 тысяч депутат Горсобрания Егор Кожаев, 100 тысяч – 
комбинат в рамках традиционной шефской помощи. Правда, 
все задумки реализовать не удастся – на них нужны почти 
два миллиона, но в будущем учебном году у лицея появится 
свой спортзал.  Третий год подряд лицей становится лучшим 
в организации физкультурно-оздоровительной работы, а с 
появлением спортивной площадки оздоровление ребят до-
стигнет нового уровня.

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО
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нынешниМ летом «водная тема» стала 
главной в средствах массовой информации 
Магнитогорска, оттеснив на второй план 
все другие проблемы. Второй год подряд 
продолжающаяся засуха стала причиной об-
меления рек, озер и подземных источников, 
снабжающих город питьевой водой. Выход 
один – режим жесткой экономии. но всегда 
ли это удается на практике? недавно в рас-
поряжении редакции оказалось письмо, 
поступившее в трест «Водоканал» от жителей 
пятидесяти домов поселка Бардина. Вот что 
сообщают поселяне.

«Просим вас разобраться с ситуацией, воз-
никшей с поливной водой в поселке Барди-
на. Председатель сада «Машиностроитель» 

Алексей Михайлович Натяга запросил оплату за 
поливную воду в расчете 1500 рублей с одного 
дома за сезон, что неправомерно. Считаем, что 
он вымогает деньги с жителей поселка в засуш-
ливый сезон. Мы обратились в администрацию 
Ленинского района Магнитогорска, вопрос не был 
решен, мы получили ответ: «У нас сейчас рыночные 
отношения.

Поливной воды нет с шестого июня. Жители 
поселка используют питьевую воду для полива 
огородов».

За разъяснением мы обратились к руководству 
треста «Водоканал». Вот что удалось выяснить. 

Во-первых, сети поливочного водовода, обслу-
живающего дома поселка Бардина и сада «Ма-
шиностроитель», не находятся на балансе треста 
«Водоканал» и не эксплуатируются им. Поэтому 
«Водоканал» никак не может влиять на взаимоот-
ношения правления садоводческого товарищества 
и жителей поселка.

Во-вторых, рассуждая о стоимости предоставле-
ния услуги по поливочной воде, следует отметить: 
данная услуга не является бесплатной ни для кого. 
Необходимо обратиться к постановлению главы 
города Магнитогорска № 2793-П от 29.03.10 г., 

в котором указана стоимость кубометра техниче-
ской воды – 7,07 руб./м3 без НДС (8,34 руб./м3 с 
НДС). Это расценки, по которым трест «Водоканал» 
готов осуществлять организациям и фирмам под-
воз технической воды для полива палисадников и 
клумб города.

В тресте жителям поселка посоветовали согла-
совать и урегулировать спорную ситуацию, про-
считав потребление поливочной воды по тарифам, 
утвержденным постановлением главы города в 
зависимости от площади вашего участка.

К примеру, МП трест «Водоканал» обслуживает 
сети поливочного водовода в поселке Крылова из 
расчета: одна сотка площади земельного участка 
– 30 кубометров воды. Поливочный сезон длится 
150 календарных дней: с 1 мая по 30 сентября. 
Из 150 дней – 50 дней считаются поливочными, 
то есть одна поливка приходится на три дня. Что-
бы узнать общую сумму за услугу, 
следует обратиться к тарифам: 30 Х 
8,34 = 250,2 рубля/за 1 сотку. Если 
общая площадь участка шесть соток, 
то общий платеж за весь поливочный 
сезон составит: 250,2 Х 6 = 1501,4 
рубля. Таким образом, исходя из 
данного примера, выставленные председателем 
сада «Машиностроитель» счета за потребление по-
ливочной воды являются обоснованными.

В администрации Ленинского района пояснили: 
совместными усилиями ситуация близка к разреше-
нию. Рассматривали несколько вариантов решения 
проблемы обеспечения жителей поселка Бардина 
поливочной водой. Своего водовода у поселка нет, 
последние годы использовали сети сада «Машино-
строитель», но в засушливые годы главной задачей 
председателя сада стало обеспечение нужд своих 
садоводов, что, согласитесь, вполне резонно. Все 
же удалось прийти к компромиссу: трижды в неде-
лю в поселок подавали бы поливную воду, а плата 
за сезон с одного дома составила бы примерно 
полторы тысячи рублей. Первоначально на том и 
порешили, но вскоре воры сломали задвижку на 
садовом водоводе, и вода беспрепятственно пошла 

в поселок, а вот в садоводческом товариществе 
ее не стало. Тогда председатель расторгнул ранее 
достигнутые договоренности, и поселок вновь 
остался без воды.

Найден второй вариант: запитать поливочные 
сети поселка от водовода садоводческого товари-
щества «Коммунальщик-2». Администрация райо-
на, группа активистов-поселян встретилась с его 
председателем. Договорились: дважды в неделю 
садоводы поделятся поливной водой с поселянами. 
Обговорили цену и график подачи воды. На днях 
в кассу садоводческого товарищества поступила 
необходимая сумма. На днях поливная вода при-
дет в поселок.

– Но у нас опять некоторые товарищи «воду му-
тят», – рассказали в поселке, попросив не называть 
имен. – К примеру, есть в поселке женщина, шибко 
привередливая, а по большому счету – скандалист-

ка. Сначала ее не устраивал размер 
платы за поливочный сезон, потом 
– график подачи воды в поселок. И 
вот она, якобы от имени всех жителей 
поселка, ходила в районную админи-
страцию, к председателям садов, в 
прокуратуру и требовала снизить цену 

и давать воду в удобные ей дни и часы. Но давайте 
реально смотреть на вещи: своего водовода у нас 
нет, а садовые сети в первую очередь призваны 
обслуживать нужды садовых товариществ. Хорошо, 
что председатели садов нам пошли на встречу, а 
ведь имели полное право отказать.

Надеемся, что конфликт с приходом воды в 
поселок исчерпан. Кроме того, как сообщили в 
администрации Ленинского района, строительство 
поливного водопровода в поселке Бардина уже в 
качестве проекта ближайших лет обсуждается на 
уровне городской власти. Вопрос непростой, цена 
его высока. Да и не только этот поселок нуждается 
в водоводе. Но в случае принятия грамотной и эко-
номически обоснованной городской программы, 
подкрепленной достаточным финансированием, 
дело вполне решаемое 

мИХаИл СКУрИДИН

Из 150 дней –  
50 считаются  
поливочными



Вчера хоккейная команда «Металлург» 
отправилась в хорошо знакомую ей 
Швейцарию. Второй год подряд наши 
игроки и тренеры проведут летний 
сбор в альпийской стране и сыграют 
несколько матчей. Два из них будут 
товарищескими, три – в рамках тра-
диционного международного турнира 
Hockeyades, который пройдет в так 
называемой «долине часовщиков» – 
Валле-де-Жу – в пятнадцатый раз.

Неделю назад, когда команда вышла из 
отпуска, в клубе появился еще один 
новичок. Контракт с «Металлургом» под-

писал голкипер Георгий Гелашвили, предыду-
щие два сезона проведший в ярославском 
«Локомотиве» под руководством нынешнего 
главного тренера Магнитки Кари Хейккиля. 
А в нынешний понедельник хоккейный клуб 
официально представил всех новобранцев. 
Правда, самого Гелашвили журналистам не 
показали: он в этот момент проходил медос-
мотр. Не было и финна со шведским граж-
данством Мики Ханнула, у которого недавно 
родился сын. Главный тренер «Металлурга» 
разрешил олимпийскому чемпиону 2006 года 
продлить отпуск на несколько дней…

В межсезонье фактически единственным 
ньюсмейкером клуба стал Валерий Постни-
ков, главный менеджер по селекционной 
работе. Именно он «приложил руку» к появ-
лению в Магнитке нескольких новобранцев, 
информация о каждом из которых вызвала 
немалый резонанс, именно он согласовал с 
президентом клуба, директором и главным 
тренером кандидатуры хоккеистов, которые 

будут выступать в команде в предстоящем 
сезоне. О промежуточных итогах селекцион-
ной кампании – наш разговор с Валерием 
Викторовичем.

– В «Металлурге» сейчас сформировалась 
настоящая скандинавская диаспора – на-
ставник Кари Хейккиля, специалист по 
физподготовке Харри Хаккарайнен, игроки 
Янне Нискала, Петри Контиола, Юхаматти 
аалтонен, Мика Ханнула. 
Это связано исключи-
тельно с тем, что глав-
ный тренер команды – 
финский специалист?

– Нет! Мику Ханнула и 
Янне Нискала, например, 
мы просматривали еще до прихода Кари 
Хейккиля. Другое дело, что главный тренер 
с кандидатурами этих игроков согласился. 
Рассматривали и другие варианты – были «на 
карандаше» еще несколько хоккеистов. Но в 
конце концов остановили свой выбор на тех, 
с кем подписали контракты.

– Селекционная кампания уже заверше-
на или до начала чемпионата КХЛ возмож-
ны еще какие-нибудь приобретения?

– Понимаете, впереди целый сезон! Ставить 
точку – нельзя. Вплоть до последнего матча 
серии плей-офф или, по крайней мере, до 
момента подачи заявки на чемпионат КХЛ…

– Значит, селекция – постоянный про-
цесс?

– Да, постоянный. Но нужно еще понимать 
принципиальные моменты селекционной 
работы. Мы же не можем собрать идеальную 
команду – ту, что хотим. Во-первых, у нас 
остался «багаж» – игроки, с которыми заклю-
чены долговременные контракты. Нельзя же 
эти соглашения разорвать! Во-вторых, суще-

ствует потолок зарплат, выйти за его пределы 
нам не позволит президент клуба. В-третьих, 
в «Металлурге» уже есть хоккеист-звезда, 
контракт с которым не подпадает под потолок 
зарплат – Сергей Федоров. Поэтому взять, 
допустим, Евгения Набокова, очень дорогого 
вратаря, не могли.

Исходя из этих условий, мы и начали подби-
рать игроков – тех, что подходят «Металлургу», 
прежде всего, по финансовым соображениям 
(или по пресловутому соотношению «цена – 
качество»). Знали, что уйдет Ян Марек – на 
его место «присмотрели» Юхаматти Аалтонена, 
относительно молодого финского форварда, 
1985 года рождения. За него, кстати, при-
шлось серьезно побороться с клубом НХЛ 
«Даллас Старз». Вместо другого чешского на-
падающего – Ярослава Кудрны – подобрали 
Мику Ханнула, очень, я бы сказал, командного 
игрока, способного сделать быструю передачу. 
Я поговорил с нашим главным тренером, и мы 
пришли к выводу, что может получиться пре-
красная связка – Ханнула и Сергей Федоров. 
Олег Кваша, по сути, заменил Игоря Радулова, 
Денис Абдуллин – Евгения Гладских…

– а что с вратарями, Валерий Викторо-
вич?

– Ушел Василий Кошечкин… Считаю, что 
это ошибка его агентов, которые начали тре-
бовать слишком большие деньги, да еще и 
долгосрочный контракт – на что нам тогда ком-
плектоваться было? Поэтому, когда появился 
вариант с Георгием Гелашвили, и, тем более, 
его одобрил главный тренер, мы все сделали 
для того, чтобы подписать контракт. Гелашви-
ли нам обошелся значительно (на порядок!) 
дешевле Кошечкина.

– Очень неоднозначно хоккейные экспер-
ты и болельщики оценивают подписание 
нового контракта с алексеем Кайгородо-
вым…

– Считаю, Леша совершил очень хороший 
поступок: согласился на снижение контракта 
и остался в Магнитке. Да, ему обидно, что 
пришлось поступиться финансовыми усло-
виями. Но он готов играть! Так и сказал: «Если 
это нужно моей родной команде, если это 
нужно «Металлургу», буду играть!» Я чувствую: 

Кайгородов очень хочет 
доказать, что прошлый 
сезон был просто недо-
разумением. Ждать от 
него большого количе-
ства голов, наверное, не 
стоит. Но у Алексея есть 

шикарнейшее качество, которым мало какой 
игрок может похвастать, – он способен отда-
вать такие передачи, после которых можно в 
пустые ворота шайбу забивать!

Бывает, хоккеист отыграл неудачно сезон, 
и на нем ставят крест. Но если этот игрок – 
человек думающий, настоящий мастер, он 
обязательно сумеет выйти из полосы неудач. 
Надеюсь, что Кайгородов в новом сезоне 
сыграет гораздо лучше, чем в прошлом...

…Валерий Постников готов был еще долго 
рассказывать о своей работе (о хоккее он во-
обще способен говорить часами!), о нюансах 
селекционной политики клуба, о возможностях 
новобранцев «Металлурга», но пока мы дого-
ворились разговор прекратить. Посмотрим, 
как пойдут дела у команды в новом сезоне, 
когда станут очевидны все плюсы и минусы 
летней селекционной кампании. Как говорят 
в таких случаях хоккеисты и тренеры: «Игра 
рассудит!» 

ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО
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  спартакиада
Лодка для сталеваров
ОПераТОр МНЛЗ кислородно-конвертерного цеха ОаО «ММК» 
евгений алексеев стал победителем соревнований по на-
родной гребле, предпоследнего вида традиционной цеховой 
спартакиады.

Второе место занял Роман Федин, тоже оператор МНЛЗ, третье – Ар-
тем Ветхев (установка внепечной обработки стали).

В командном зачете победили операторы МНЛЗ, команда УВОС за-
няла второе место, разливщики стали – третье.

Народная гребля стала тринадцатым видом Спартакиады ККЦ, 
которая стартовала осенью прошлого года. Впереди – последний вид 
программы – стритбол.

Спартакиада в кислородно-конвертерном цехе проводится уже более 
десятка лет. Спортивно-массовая работа в ККЦ – фактически образцо-
вая на ММК. Поскольку программа соревнований насчитывает почти 
полтора десятка видов спорта, каждый месяц цех на базе спортклуба 
«Металлург-Магнитогорск» организует спортивные турниры. Стале-
плавильщики соревнуются не только в широко распространенных видах 
спорта – футболе, хоккее, баскетболе, волейболе, настольном теннисе, 
плавании и т.д., но и в экзотических для Магнитки бильярде и гольфе. 
Порой на турнирах разворачивается столь напряженная борьба, что 
победителей и призеров, как и в большом спорте, отделяют микроско-
пические различия в показателях.

Итоги нынешней цеховой спартакиады в ККЦ, по традиции, подведут 
в начале осени.

  календарь
Старт – 9 сентября
На ПрОШЛОй НеДеЛе Континентальная хоккейная лига опу-
бликовала календарь предстоящего регулярного чемпионата 
и розыгрыша Кубка Гагарина. «Металлург» начнет сезон 
домашним матчем с екатеринбургским «автомобилистом»  
9 сентября.

Регулярный чемпионат, в котором примут участие 24 клуба из четырех 
стран (двадцать – из России, по одному из Латвии, Белоруссии, Казахста-
на и Словакии), завершится 20 февраля 2011 года. Серия плей-офф стар-
тует 23 февраля, для клубов Восточной конференции – 24 февраля.

«Металлург» вновь будет выступать в дивизионе Харламова. С сопер-
никами по дивизиону команда сыграет по четыре матча, с остальными 
клубами – по два.

В Кубке Гагарина, как и прежде, выступят по восемь команд от За-
падной и Восточной конференций. Все серии пройдут до четырех побед 
одной из команд.

Календарь игр «Металлурга» в регулярном чемпионате КХЛ
9 сентября. «Металлург» – «Автомобилист» (Екатеринбург). 11 сен-

тября. «Металлург» – «Трактор» (Челябинск). 13 сентября. «Салават 
Юлаев» (Уфа) – «Металлург». 15 сентября. «Трактор» – «Металлург».  
17 сентября. «Металлург» – «Ак Барс» (Казань). 23 сентября. «Металлург» 
– «Сибирь» (Новосибирск). 25 сентября. «Металлург» Мг – «Металлург» 
(Новокузнецк). 27 сентября. «Металлург» – «Амур» (Хабаровск).

1 октября. «Автомобилист» – «Металлург». 3 октября. «Ак Барс» – 
«Металлург». 5 октября. «Нефтехимик» (Нижнекамск) – «Металлург». 
7 октября. «Югра» (Ханты-Мансийск) – «Металлург».10 октября. «Ме-
таллург» – «Барыс». 12 октября. «Металлург» – «Авангард». 14 октября. 
«Металлург» – «Югра». 18 октября. «Локомотив» (Ярославль) – «Ме-
таллург». 20 октября. «Атлант» (Московская область) – «Металлург». 
22 октября. «Торпедо» (Нижний Новгород) – «Металлург». 25 октября. 
«Металлург» – «Югра», 27 октября. «Металлург» – «Спартак» (Москва). 
29 октября. «Металлург» – СКА (Санкт-Петербург). 31 октября. «Ме-
таллург» – «Северсталь» (Череповец).

3 ноября. «Витязь» (Чехов) – «Металлург». 5 ноября. «Лев» (По-
прад, Словакия) – «Металлург». 7 ноября. ОХК «Динамо» (Москва) 
– «Металлург». 17 ноября. «Металлург» – ЦСКА (Москва). 19 ноября. 
«Металлург» – «Динамо» (Рига, Латвия). 21 ноября. «Металлург» – «Ди-
намо» (Минск, Белоруссия). 24 ноября. «Нефтехимик» – «Металлург».  
26 ноября. «Ак Барс» – «Металлург».

2 декабря. «Металлург» – «Салават Юлаев». 5 декабря. «Трактор» – 
«Металлург». 7 декабря. «Металлург» (Новокузнецк) – «Металлург» Мг. 
9 декабря. «Сибирь» – «Металлург». 11 декабря. «Амур» – «Металлург». 
24 декабря. «Металлург» – «Автомобилист». 26 декабря. «Металлург» 
– «Нефтехимик». 28 декабря. «Металлург» – «Ак Барс».

3 января. «Автомобилист» – «Металлург». 5 января. «Югра» – «Ме-
таллург». 7 января. «Авангард» – «Металлург». 9 января. «Барыс» 
– «Металлург». 13 января. «Металлург» – «Торпедо». 15 января. «Ме-
таллург» – «Локомотив». 17 января. «Металлург» – «Атлант». 19 января. 
СКА – «Металлург». 21 января. «Северсталь» – «Металлург». 23 января. 
«Спартак» – «Металлург». 25 января. «Металлург» – «Нефтехимик». 
28 января. «Металлург» – ОХК «Динамо». 30 января. «Металлург» – 
«Витязь».

1 февраля. «Металлург» – «Лев». 3 февраля. «Металлург» – «Трактор». 
16 февраля. ЦСКА – «Металлург». 18 февраля. «Динамо» (Рига) – «Ме-
таллург». 20 февраля. «Динамо» (Минск) – «Металлург».

  баскетбол
Смена –  
на загляденье!
В ВОСКреСеНье баскетбольная команда 
«Металлург-Университет» вышла из отпуска и 
провела традиционное собрание, сообщает 
пресс-служба клуба.

На следующий день магнитогорские баскетболи-
сты начали тренировки на базе Дворца спорта имени  
И. Х. Ромазана. Утренние кроссы сейчас сопровожда-
ются работой на площадке и в тренажерном зале.

Похоже, в новом сезоне «Металлург-Университет» 
вновь станет весьма боеспособным коллективом. В 
межсезонье команду покинуло восемь игроков, но на 
смену им вернулось пятеро баскетболистов, ранее вы-
ступавших за Магнитку: форварды Александр Лунев 
(экс-«Спартак-Приморье», Приморский край), Илья 
Александров (экс-«Роснефть», Нальчик), Александр 
Манихин (экс-ТЕМП-СУМЗ, Ревда), защитник Антон 
Кохельников (экс-«Динамо-Теплострой», Челябинск), 
центровой Владимир Ферябников (экс-«Роснефть», 
Нальчик). Кроме того, ряды магнитогорцев по-
полнили двое новичков: центровые мастер спорта 
международного класса Дмитрий Черемных (экс-
«Динамо-Теплострой», Челябинск) и Антон Дудукин 
(экс-«Старый Соболь», Нижний Тагил). Со всеми при-
бывшими игроками контракты будут подписаны ближе 
к началу сезона.

Таким образом, в распоряжении главного тренера 
«Металлурга» Романа Кабирова и его помощника 
Вадима Кохельникова пятнадцать игроков: форварды 
Сергей Горячев, Александр Лунев, Илья Александров, 
Александр Манихин, Артем Куринной, Сергей Ни-
кифоров, защитники Антон Кохельников, Александр 
Амелин, Максим Синельников (капитан команды), 
Алексей Осокин, центровые Сергей Дубинин, Дмитрий 
Черемных, Владимир Ферябников, Антон Дудукин, 
Дмитрий Кулешов.

Первым серьезным испытанием для значительно 
обновленной и усилившейся магнитогорской команды 
станет международный турнир в Кустанае, который 
начнется 24 августа. А с 5 по 8 сентября в Магнито-
горске состоится традиционный турнир памяти Кон-
стантина Матвийчука.
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Третий Кубок «ММ» по бильярду пройдет в ночном клубе
«Банзай», Магнитогорск!

Гелашвили обошелся 
клубу на порядок  
дешевле Кошечкина

Игра рассудит
Итоги селекционной работы «Металлурга»  
подведет чемпионат КХЛ

На СЛеДУЮщей НеДеЛе прой-
дет третий по счету турнир по 
бильярду на Кубок «Магнитогор-
ского металла». 7 и 8 августа в 
клубе «Банзай» за главный приз 
поспорят лучшие бильярдисты 
города. регистрация участников 
запланирована на субботу в  
12 часов.

ва года назад, когда турнир на 
приз нашей газеты, посвящен-
ный, кстати, XXIX летним Олим-
пийским играм, только дебюти-

ровал, до финала добрались двое 
сильнейших – Валерий Саитгаллин и 
Сергей Соколовский. И выдали такой 
красивый и драматичный поединок, 
что ему могли позавидовать предста-
вители других видов спорта.

Саитгаллин, как и подобает опытному 
игроку, сделал почин – первым загнал 
шар в лузу. Соколовский ответил – на 
зависть. Пять шаров подряд сыграли 
после удара его кия. Но опыт в конце 
концов переборол молодость. Когда 
счет был равным – 7:7 и до победы 
в первой финальной партии каждому 
участнику оставалось положить всего 
один шар, Сергея Соколовского под-
вели нервы. Отличный глазомер, твер-
дая рука, психологический настрой, 
состояние нервной системы – все 
участвует в этой замечательной игре. 
Сергей же допустил ошибку – шар 
вылетел за пределы игрового стола. И 
Валерий Саитгаллин выиграл партию 
– 1:0. Вскоре история повторилась, 

только концовка оказалась чуточку 
иной. Во второй партии при счете 7:7 
на помощь Саитгаллину вновь пришла 
фортуна – он забил, как говорят би-
льярдисты, случайный шар. А в третьей, 
заключительной партии, преимущество 
первого обладателя Кубка «Металла» 
было уже весомым…

В прошлом году Валерий Саитгал-
лин вновь оказался в числе главных 

фаворитов, дошел до полуфинала, но 
там уступил будущему победителю 
Армену Манукяну. А Сергей Соколов-
ский оказался единственным, кто смог 
обыграть второго обладателя Кубка 
«Металла», однако сделал это на пред-
варительной стадии турнира.

Со стороны игра Армена Манукяна 
выглядела настоящей иллюстрацией 
классического афоризма «Бильярд 

– это шахматы в движении». Армен 
Манукян не только демонстрирует 
твердость руки и хороший глазомер, но 
и действует хладнокровно, вдумчиво, 
интеллигентно, с соперниками, как и 
подобает настоящему бильярдисту, 
общается не словами, а мимикой. За-
нервничал будущий победитель за весь 
турнир лишь однажды, когда его поеди-
нок с Марком Носачем достиг кульми-
нации – пятой партии. Председатель 
городской федерации бильярда Павел 
Тумбасов в тот момент даже проронил 
фразу: «Игроки не похожи на себя! Не 
могут забить элементарные шары». Но 
при счете 7:7, в самом ответственном 
эпизоде, спокойствие вернулось к 
Манукяну. В то время как Носач по-
сле рокового промаха с досады стучал 
ладонью о соседний стол, Армен по-
гроссмейстерски хладнокровно уложил 
восьмой победный шар в лузу – 8:7 в 
партии и 3:2 в матче.

В финале год назад Манукян встре-
тился с Константином Глазуновым. Пер-
вые две партии будущий победитель 
уверенно выиграл – 8:1 и 8:2. Затем 
победитель предварительной сетки 
Глазунов отставание сократил, «взяв» 
третью партию – 8:4. Но в четвертой 
Манукян был явно сильнее – 8:2. Зал 
встретил его победу аплодисментами, 
«разрезавшими» присущую соревно-
ваниям по бильярду тишину.

Кто станет героем третьего турнира 
на Кубок «Магнитогорского металла» 
по бильярду, выяснится в следую-
щее воскресенье, 8 августа, в клубе 
«Банзай» 


